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К А Л Е Й Д О С К О П

Канадский крупный бизнес вывел 
в оффшоры более 270 млрд. долларов 

В прошлом году канадские корпорации вы-
вели в оффшоры почти 40 млрд. долларов –
на 17% больше, чем за год до этого. Всего с
1990 года крупный бизнес успешно минимизи-
ровал налоги с более чем 270 млрд.

Корпоративная Канада больше, чем другим
оффшорам предпочитает Барбадос – туда пе-
ретекли 79,9 млрд. Выросли инвестиции и в
остальные популярные места – Кайманы, Бер-
муды, Швейцарию и Гонконг. Эти деньги не
остаются там, а идут в дальнейший оборот.

Однако прибыль от них после в Канаде указы-
вать не нужно – соответственно, и платить с
нее налоги тоже.

В данных, опубликованных Бюро стати-
стики Канады, не учитываются деньги, выве-
денные в оффшоры частными лицами.
Подобная практика часто законна, однако из-
за нее недополучает деньги канадский бюд-
жет.

В 2000 году корпоративный налог в Канаде
сократили с 28% до 15%.

Канадцы помогают эвакуированным 
из Форт Мак-Мюррей

Жители Альберты и всей Канады помогают
эвакуированным из города Форт Мак-Мюррей,
который может быть уничтожен лесными по-
жарами. Людям, в спешке оставившим почти
все свое имущество, предлагают бесплатное
жилье, еду, новые вещи и даже корм для жи-
вотных.

Десятки ресторанов кормят эвакуирован-
ных бесплатно. Приюты для животных берут
на передержку домашних питомцев.Власти
Канады и Альберты пообещали добавить
такую же сумму, которая будет собрана через

пожертвования Красному кресту для помощи
пострадавшим. Канадское отделение Shell
обеспечит для них перелеты в Эдмонтон и
Калгари.Фонд хоккейной команды Калгари
Флеймс выделит 100 тысяч долларов для по-
мощи эвакуированным. Деньги собирают и
другие фонды и бизнесы.

По различным оценкам, сгорело более 1600
зданий и свыше 80 тысяч человек эвакуиро-
ваны. Огонь пытаются ликвидировать более
1100 огнеборцев, 145 вертолетов, 138 единиц
тяжелой техники и 22 пожарных самолета. 

Американские туристы хлынули в Канаду
из-за дешевого луни

Количество туристов и любителей шопинг-
туров из США за последние 2 года выросли на
20%. Впервые за 8 лет Канаду посетили более
2 млн. американцев.

За этот же период число канадцев, побы-
вавших в США, уменьшилось на 26%. По сло-
вам экономистов, баланс туристического
потока будет смещен в сторону Канады до тех
пор, пока луни будет стоить меньше 85 цен-
тов.     

В отчете Банка Монреаля говорится, что де-
шевый луни не только привлек больше амери-
канцев за покупками в Канаду, но и заставил
большее число канадцев покупать дома. В
этом феврале количество покупателей из-за
южной границы выросло за год на 18,1%. В
феврале 2015 года прирост составил 4,3%.

В пересчете на количество населения наи-
большая доля шопинг-туристов из США при-
ходится на Нью-Брансуик. 

По материалам winnipeg.ru, russianweek.ca, rusalberta.com

85-летний житель Онтарио установил 
мировой рекорд в беге

85-летний Эд Уитлок из Онтарио установил
мировой рекорд для своего возраста в полу-
марафоне. Его время – 1 час и 50 минут.   

Предыдущий рекорд ему удалось побить
почти на 10 минут. По словам спортсмена, он
живет для того, чтобы бить рекорды.

13 лет назад Уитлок стал единственным

мужчиной старше 70 лет, который пробежал
марафон менее чем за 3 часа. В 2012 году он
установил мировой рекорд в марафоне для
спортсменов старше 80 лет.

Теперь рекордсмен сосредоточен на от-
дыхе и восстановлении – впереди его ждут
новые рекорды. 

Канадская школьница сделала открытие
в области онкологии

Британская Колумбия увеличивает
штрафы

Правительство Британской Колумбии приняло
решение увеличить штрафы за использова-
ние во время вождения автомобиля портатив-
ных приборов, отвлекающих внимание
сидящего за рулем от дороги.

Даже если вас впервые застигли за теле-
фонными переговорами или печатанием по-
сланий на мобильном, настройке вашего
прибора глобального позиционирования GPS
или другим подобным занятием, минималь-
ный штраф с 1 июня – $543.

Министр общественного здравоохранения
провинции Майк Моррис пояснил, что сам
штраф составляет $368, а еще $175 добав-

ляются к этой сумме, поскольку в личную ис-
торию водителя вписывается четыре штраф-
ных балла (а это наказуемо деньгами в
Британской Колумбии).

За второй раз разговор за рулем по теле-
фону, если со времени первого нарушения
прошло менее 12 месяцев, зпалатить при-
дется уже $888.

Помимо прочего, нарушители рискуют по-
терять водительское удостоверение на срок от
трех до 12 месяцев.

В 2014 году из-за разговоров или “тексто-
вания” на дорогах Британской Колумбии по-
гибли 66 человек, а еще более 600 получили

Ученые сегодня подошли гораздо ближе к по-
ниманию причин, по которым у пациентов, уже
прошедших через процесс химиотерапии,
вновь может возникнуть лимфома.Во многом
они обязаны этим открытию, сделанному Ме-
лиссой Лю, старшеклассницей из женской
гимназии The Study, которой удалось иденти-
фицировать ген, общий для тех, у кого диагно-
стирована “не-ходжкинская” лимфома и тех,
кто не поддается обычным процедурам.

Лю хотела найти тот специфический ген, из-
вестный как RASGRP4, который способствует
производству в человеческом организме му-
тантных белков.И она нашла. “Я использовала
ингибитор для того, чтобы найти и блокиро-
вать этот ген и обнаружила его в мутировав-
ших клетках, обнаружив при этом, что они

становятся более чувствительными для пора-
жения раком, чем другие”, – просто объясняет
свою работу 16-летняя школьница. Лю – одна
из победительниц научной выставки Super
Expo-Sciences Hydro-Quebec. Ее победа здесь
позволяет девушке представить теперь свое
открытие на Всеканадской научной выставке-
ярмарке (Canada Wide Science Fair), которая
открывается 15 мая в университете МакГилл
в Монреале.

Помощь в осуществлении своего проекта
предоставила Мелиссе ее наставница Корен
Манн, директор по развитию научных про-
ектов в медицинском институте имени Леди
Дэвис, специалист в области онкологии.
Сама преподавательница называет работу
своей подопечной “удивительной”.С ле д у ю щ и й  н ом е р  г а зет ы  в ы й д ет  2 6  ма я
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Ф И Н А Н С Ы
Взяться за написание этой статьи меня побудило

желание поделиться важной информацией и опытом,
полученными в этом не простом налоговом сезоне.
Прошлый 2015 год был очень сложным и не однознач-
ным во всем , в том числе и в налоговой сфере. Про-
изошли большие изменения в правилах и законах, и
то, к чему мы уже успели привыкнуть, пересматрива-
ется и меняется.   Правила ужесточаются и услож-
няются, количество проверок физических и
юридических лиц увеличивается, а клиенты к этому не
всегда готовы. Меня искренне радует, что довольно
большая часть наших соотечественников вполне при-
лично владеет всеми финансовыми инструментами и
достаточно образована и дисциплинирована. Но мы
не все и не всегда вовремя проинформированы об из-
менениях. 

Осенью этого года исполнится десять лет как я за-
нимаюсь финансами в Канаде и уже пять лет назад я
начала говорить всем своим клиентам о том, что
Canada Revenue Agency (CRA) переходит на новую
ступень общения с налогоплательщиками. Это каса-
ется не только таких простых вещей, как минимальное
количество бумажных чеков по возврату с персональ-
ных налогов и максимальное использование прямых
переводов на ваш банковский счет в канадском банке,
но и таких более серьезных вещей, как скорость и ко-
личество проверяемых клиентов. Это не означает, что
ваш бухгалтер или вы персонально плохой или хоро-
ший и поэтому начата проверка.   Количество
проверок по всей Канаде увеличилось во
много раз, и количество людей, которые могут
сказать, что их не проверяли последние два-
дцать лет, буквально за последние пару лет катастро-
фически уменьшилось. Это обычные проверки для
подтверждения правильности использования креди-
тов, и ваша обязанность выслать необходимые  доку-
менты в CRA  как доказательство по конкретным
кредитам или по вашему семейному положению в ука-
занный ими срок - 30 дней с даты получения письма.
Я часто сталкиваюсь с тем, что клиенты не придают
серьезного значения указанному сроку и полученное
от CRA  письмо попадает ко мне с опозданием. Такая
ситуация заканчивается тем, что вам пересчитывают
ваш Taxable Income,  как правило в сторону увеличе-
ния. Вы получаете RE-Assessment и вместо того,
чтобы наслаждаться возвратом денег с ранее выпла-
ченных налогов или полученных кредитов, вы уси-
ленно начинаете искать деньги, чтобы вновь оплатить
налоги. Один из моих клиентов сказал, что в связи с
переездом он получил письмо позднее 30 дней. Он
посчитал, что раз уж все равно опоздал, тоначислен-
ный ему налог он оплатит в новом году, и нет необхо-
димости обращаться к бухгалтеру по этому письму и
платить за аудит. Вы можете не платить бухгалтеру, а
делать все сами, инструкция к письму, как правило,
достаточно подробная, но при этом четко понимайте
и принимайте все необходимые риски от неправиль-
ных или не продуманных решений. Некоторые бухгал-
теры изначально увеличивают стоимость своих услуг,
чтобы в случае аудита делать его бесплатно. Обяза-
тельно узнавайте об этом, взвешивайте, решайте. 

Когда вас посещают именно такие мысли, то вам

нужно вспомните следующее:1) На письма надо отве-
чать в течении 30 дней с даты их получения, лучше с
даты написания письма во избежание проблем и на-
числения дополнительных пенальти; 2) У вас есть
только 90 дней после получения NOTICE of ASSES-
MENT  для того, чтобы его опротестовать или начать
этот процесс; 3) Штрафы и пенальти больше не рабо-
тают как 5 или 10 лет назад, многое изменилось и уве-
личилось в разы; 4) Если в вашем файле указано, что
вы под Аудитом или был RE-Assessment по какому то
специальному кредиту, то и в следующий год вам этот
кредит могут не зачесть, и вы не получите ваш долго-
жданный возврат. Примером может служить  выше-
описанный случай когда не ответили на письмо
вовремя и не подтвердили свое семейное положение
(документы подтверждающие пребывание  жены и ре-
бенка в 2014 в Канаде). В таком случае ваш 2015 год
тоже под угрозой RE-Assessment,  и вам не засчитают
данный кредит до того момента, пока не получат от
вас подтверждение и не сделают специальную от-
метку в вашем файле. 5) Помните, что у Канады есть
соглашение об избежании двойного налогообложения
с большинством стран мира, и когда вы становитесь
резидентом Канады для TAX ЦЕЛЕЙ, и претендуете
на получение кредитов, даже если по иммиграцион-
ному законодательству вы турист, получивший пода-
рок в Канаде или временный работник, как правило,
вы обязаны декларировать ваш доход с любых Канад-

ских и прочих источников. CRA. Очень просто и бы-
стро может быть обнаружен ваш вовремя
незадекларированный доход, особенно в USA.

Если при этом вы получили в Канаде Детские бе-
нефиты или и GST credit, то вас заставят их вернуть,
и еще начислят интерес. Ну и САМОЕ главное 6)
штрафы и пенальти. Обычно в первый раз вы полу-
чаете минимальные пенальти, и многие говорят, что
это даже выгоднее, чем брать кредит в банке, но это
так не работает. Первый раз, если вы не указали
какой-то свой доход , вас обяжут оплатить налог с
данного дохода, начислят небольшой интерес, как
правило не более 5% в год, пересчитают ваши дет-
ские и прочие бенефиты и кредиты и заставят в ко-
роткий срок вернуть их назад государству. При этом
сделают ОТМЕТКУ в вашем файле и если в после-
дующие 3-4 года у вас вновь обнаружат не задекла-
рированный доход, то во второй раз с каждой вами не
задекларированной 1000 долларов удержат 10% пе-
нальти для Федерального бюджета +10% пенальти
для Провинциального бюджета и + приблизительно
23% ранее не оплаченного налога. Итого получается,
что в случае если у вас обнаружили не задеклариро-
ванный доход в 10 000, то вы заплатите около 43% ,
т.е. 4300 долларов в государственную казну. Я не
думаю что это правильно - забывать о своих доходах
и так легкомысленно относиться к налогам. В любой
стране мира долг государству по налогам считается
первоочередным, и если вы не нашли решение по их
оплате, то тюремное заключение - это не просто ис-

тория из фильма о Ка-
наде, а это реальность,
такая же, как и Collection
Agency, суд и процедура
банкротства. 

Напоследок хотелось
бы рассказать реальный
случай, произошедший с
одной из семейных пар в
этом такс сезоне. Пара на
протяжении многих лет
являлась клиентом
нашей компании. Как я
уже сказала ранее, техни-
ческие возможности CRA  выросли настолько, что
сейчас они могут видеть даже 20 или 30 долларов ин-
тереса с вашего забытого Saving Account или прочих
источников. У авторизованных такс профессионалов
появилась возможность загружать информацию о до-
ходах клиента по его SIN #  в декларацию клиента
электронно непосредственно с сайта CRA.  Так как
клиенты все эти годы показывали все свои доходы как
пара, я после получения и проверки данных с CRA
спросила мужа в присутствии его жены, почему он не
показывает свой инвестмент и не предоставляет мне

дополнительную информацию для заполнения
нужных форм. Муж очень эмоционально от-
реагировал и начал шуметь, постоянно пере-
спрашивая, откуда у меня доступ к его

банковскому счету. Я спокойно рассказала, что у меня
нет доступа к его банковскому счету, я могу видеть
только то, что уже видит и знает CRA, и показала ему
механизм загрузки и точную информацию полученную
мной. Позднее я получила сообщение, что они прак-
тически в процессе развода. Опыт, полученный мной
от этой ситуации, также стал одним из факторов, по-
двинувших меня на написание этой статьи. Пожалуй-
ста, незабывайте, что мы живем в 21-м веке, и что
технические изменения неизбежны. Фактор ошибки и
риски, на которые вы идете, должны быть взвешены,
и если вы решили не говорить своему супругу об ин-
вестициях, поступите правильно, заключив своевре-
менно брачный договор. И даже если вы не
находитесь в официальном браке, проинформируйте
вашего бухгалтера об этом договоре, посчитайте вы-
годы и убытки от совместной и отдельной таксовки и
узнайте, как это сделать правильно. Мы живем в
мире, в котором цифровые технологии помогают нам
и, в то же время, с их помощью в определенных ис-
точниках аккумулируются данные о вас и вашей дея-
тельности. Будьте пожалуйста аккуратны и
внимательны к вашим документам и конечно же к при-
нимаемым вами решениям. Наилучшие пожелания от
A & B TAX  и меня персонально всем замечательным
читателям нашей любимой русскоязычной газеты «Ко-
лесо». 

С уважением, Юлия Чередниченко,
(Founder of A & B TAX, B.Sc, 
Bachelor Degree in Finance). 

Calgary

Налоговый сезон. Послесловие… 

Юлия Чередниченко
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В  К а л г а р и  п р и ш л а  ж а р а ,  
В с е м  о к р о ш к у  е с т ь  п о р а !
А  о к р о ш к у  п о - с т а р и н к е  

М о ж н о  с ъ е с т ь  у  н а с  в  К а л и н к е .
Д е т я м  е с т ь  м о р о ж е н о е ,  

С л а д к и е  п и р о ж н ы е ,
Ш о к о л а д н ы е  с ы р о ч к и  

Е с т ь  д л я  с ы н а ,  е с т ь  д л я  д о ч к и .
К в а с ,  б о р ж о м и ,  л и м о н а д  

Л е т о м  в ы п и т ь  к а ж д ы й  р а д .
К  п и в у  р ы б ь и  с п и н к и . . .  

We l c o m e  t o  K a l i n k a ! ! !

#8, 7400 Macleod Tr,  SE, Calgary, T2H 0L9
Телефон: 403-457-0990,  www.kalinkastore.ca

Покупатели жилья про-
водят огромное количе-
ство времени онлайн в
поиске жилья, на выход-
ных ходят по всем open
houses, а вечерами по
будням смотрят дома со
своим агентом по недви-
жимости. Большинство

покупателей хотят найти идеальный для них дом, ко-
торый бы на 100% соответствовал списку их пожела-
ний. К сожалению, мало кто из покупателей думает
про будущее – про то время, когда им нужно будет
продавать купленное жилье. Поэтому подход в вы-
боре жилья, как правило, однобокий – только с точки
зрения покупателя. 

Учитывая, что жилье для большинства из нас яв-
ляется самой крупной  инвестицией, необходимо рас-
сматривать это вложение средств с разных сторон. Я
предлагаю вашему вниманию список из 5 правил для
выбора хорошего дома:

1) Location, Location, Location
Месторасположение жилья играет ключевую роль

при продаже жилья. Возьмите самый ужасный дом в
городе, с устаревшей кухней и ванной, но поставьте
его в хороший квартал, возле хорошей школы – и у

вас будет стоять очередь из покупателей. Выбор ме-
сторасположения начинается с квадранта города
(SW, NW, SE, NE), школьного района, района, квар-
тала и непосредственно самого участка, на котором
стоит дом. При том, что рынок недвижимости посто-
янно колеблется вверх и вниз, месторасположение
вашего дома в хорошем районе всегда будет вашем
козырем при продаже.  

2) Школа
Школы очень важны для тех покупателей, у кото-

рых есть дети. И это понятно – родители хотят, чтобы

их дети учились в лучших школах, и это желание
ведет к росту цен на недвижимость в этих районах.
И даже если у вас пока нет детей, покупка недвижи-
мости в районе с хорошей школой – это всегда очень
разумный выбор. Если школы в районе имеют ста-
бильный высокий уровень, это всегда помогает дер-
жать уровень цен на недвижимость в этом районе. 
3) Расположение дома на самом участке

Расположение дома на участке тоже достаточно
важный фактор при выборе дома. Вы, возможно, вы-
брали лучший район с лучшей школой, но если окна
вашей спальни выходят на зал соседа, а ваш дек вы-
ходит на север и солнечного света на нем не бывает
– это может стать негативным фактором для будущих
покупателей вашего жилья. Есть огромное количе-
ство покупателей, которые даже не будут смотреть
участок, который выходит не на юг. В случае с квар-
тирами: боковая квартира или квартира в центре,

окна выходят на скоростную трассу или во двор – эти
факторы могут сыграть ключевую роль при продаже. 

4) Не покупайте самый дорогой дом 
на улице

Просто запомните, не покупайте лучший и самый
дорогой дом на улице, потому как у вашего дома не
будет потенциала для внутреннего роста, и все улуч-
шения и ремонты не смогут быть оценены в денеж-
ном выражении при продаже. Гораздо лучше купить
самый худший дом на самой лучшей улице, потому
как отремонтировав и освежив его, вы получите хо-

роший возврат вложенных средств. 
5) Ремонт

В случае, если вы покупаете дом, которому
требуется ремонт, обязательно убедитесь в том,

что он вам по зубам.  До того как покупать дом, обя-
зательно проконсультируйтесь со специалистами на
счет ваших грандиозных планов снести пару стенок
или перенести ванную. Если эти стенки несущие – вы
можете погрязнуть в очень глобальном проекте. 

Спросите себя несколько раз, сможете ли вы вы-
держать ремонт, а ремонт требует не только денег,
но и времени, энергии и приносит дополнительный
стресс. 

Это 5 основных, но далеко не единственных, пра-
вил для выбора своего будущего дома.  

Если вы планируете покупать или продавать
жилье – свяжитесь со мной по телефону 403-481-
1111 и я буду рад помочь вам.  

Счастья Вам и Вашему Дому!
Александр Сазанович, Риелтор, 

Консультант по строительству
CIR Realty, 403-481-1111, www.RealEstateRu.ca

Н Е Д В И Ж И М О С Т Ь

Calgary

Пять правил выбора хорошего домаАлександр Сазанович
риэлтор
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Также хотим сообщить нашим покупателям, что рядом с Калинкой открылся новый 
корейский супермаркет, где представлен большой выбор 

корейских и азиатских деликатесов к вашему столу



6 Website: www.webkoleso.info

Доверенности для РФ, 
Казахстана и других стран СНГ

М А К С И М А Л Ь Н О  Б Ы С Т Р О  
И  Г А Р А Н Т И Р О В А Н Н О

ЗАГРАНПАСПОРТА
РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ

Т Е Л Е Ф О Н :  1  -  4 1 6  -  8 0 0  -  0 3 4 3
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В З Г Л Я Д
“Вот вы говорите: царь, царь…” Помните, из “Иван Василь-

евич меняет профессию” А мне иногда хочется сказать: вот вы
говорите - демократия, демократия… Да что-то не особо ее и
видно. Я полжизни прожил в Союзе, а вот теперь живу в обще-
стве развитого капитализма, где якобы должны присутствовать
либерально-демократические ценности и гражданские сво-
боды. В отличие от тоталитарного “совка”, конечно же…

Да в том-то и дело, что здесь не так что-то. Помню, в Союзе
я подымал руку на пионерском, а после и комсомольском
школьном собраниях; затем на собрании трудового коллектива
цеха завода, где я работал после школы; позже на собрании
роты воинской части, где служил после завода, а еще позже
на собрании студенческого коллектива своего курса в универ-
ситете, где учился после армии. Но вот что самое интересное:
эта поднятая рука была моим голосом и моим мнением, кото-
рое имело реальный вес и было в состоянии что-то изме-
нить…

В Канаде я обитаю уже 12 лет. Причем живу интересно, раз-
нообразно. Я бы даже сказал, познавательно. Сменил больше
десятка работ, пожил не в одной провинции, как говорится, в
разных городах и селах, разного народу повидал… Но вот как
ни странно, руку, как когда-то в “совке“, подымать так и не при-
шлось. Пожалуй, единственными вездесущими собраниями
здесь были и остаются утренние инструктажи по технике без-

опасности. Я, правда, несколько раз пытался поднять руку
и высказать свое мнение либо сделать, как мне казалось,
конструктивное предложение, а в ответ - улыбка, хорошо
отработанный кивок понимания… И чем крупнее компания, тем
шире улыбка и более отточенные жесты и восклицания. Потом
проходят недели и месяцы, а “воз и ныне там”. Пока, конечно
же, жаренный петух в одно место не клюнет. И такое бывало.
Только тогда вдруг удивляешься столь внезапной оперативно-
сти, когда в течение часа весь коллектив ознакомлен с обяза-
тельной подписью о вдруг откуда-до возникшем хазарде
(нечто, препятствующее безопасности труда и о чем было упо-
мянуто несколько месяцев ранее). Ну и не нужно быть Эйн-

штейном, чтобы понимать, что цель этих собраний и прочих
подобных мероприятий есть не более, чем так называемая
“лаибилити” (нечто вроде юридической неприкосновенности
наших депутатов на исторической родине) или весомый ин-
струмент для местных адвокатов доказать, что компания не
виновата, если вы пострадаете или погибните на работе. “Не
виноватая я, он сам…” Это уже из “Бриллиантовой руки”. Пом-

ните?
Вот и здесь никто ни в

чем не виноват, или, дру-
гими словами, никто ни за
что не отвечает. А ведь
люди должны друг за друж-
кой, как за больными хо-
дить и ухаживать. А это уже

из Достоевского. Здесь на
Западе к Федору-то Михай-
ловичу интерес присут-
ствует. Да, пожалуй, только и интерес, не более…

Вот поди и разберись, где она, эта демократия…  

С е р г е й  П и л и п ч у к

Edmonton
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Канадец подарил русскому эмигранту почку 
Жизнь эмигранта из Минска Сергея Курмашова в эмиграции складывалась на редкость удачно.
Несколько лет назад он поселился с женой в пригороде Торонто, устроился работать на фар-
мацевтическую фабрику инженером-наладчиком, купил дом, супруга забеременела, и, казалось
бы, семью, в которой еще рос сынишка, ждали сплошные радости...

Беда пришла неожиданно. Сергей стал очень плохо себя чувствовать и вскоре выяснилось,
что у него проблемы с почками. Вспомнил, что еще в детстве, когда он переболел стрептокко-
ковой ангиной, давшей осложнение, врач предупреждал: “До сорока-сорока пяти лет с почками
все будет в порядке, а потом... разное может случиться, так что не теряй время”.

И вот в 44 года – началось...
Канадские врачи отправили русского эмигранта на гемодиализ - трижды в неделю под-

ключали его к аппарату искусственной почки. Чувствовал он себя, тем не менее, плохо, выгля-
дел все хуже. Доктора вздыхали: «Помочь тебе может только донорская почка, но даже с ней
шансы невелики».

Волосы у мужчины стояли дыбом. Еще бы: мало того, что никому не хочется умирать в рас-
цвете сил, так еще и жена с двумя детьми осталась бы одна в чужой стране... Сергей побежал
по знахарям. Китайцы предлагали чудодейственные травы, индусы уверяли, что их почившие
гуру непременно придут на помощь, надо только поверить, какая-то целительница так полечила
Курмашова, что он попал в реанимацию... И с тех пор скорая приезжала к нему часто, он посто-
янно балансировал между жизнью и смертью. Врачи, конечно, поставили его в лист ожидания
донорской почки, но очередь там долгая, а жить ему оставалось, как прямо сказали медики, ме-
сяцев восемь.

Именно в то время Сергей задумался о Боге. Православных церквей рядом не было и муж-
чина пошел в одну из христианских, которая была поблизости. Раньше считал ее клубом по ин-
тересам – местом, где можно попить чаю, попрактиковаться в английском, взять книжку в
церковной библиотеке. Сейчас ощущение в церкви было совсем иное...

Однажды, после воскресной проповеди, к нему
подошел канадец-прихожанин. Представился:
“Кельвин Найтс”. Спросил: “У тебя проблемы, брат?”

Сергей рассказал и ушел. А через две недели
снова был в реанимации, чуть не умер.

-Давление у меня невероятно подскочило... Я был
уверен, что это конец.

И тут вдруг пришел Кельвин. К доктору Сергея. И
сказал, что хочет подарить свою почку.
Все были изумлены – и Курмашовы, и врачи. Обычно
почку получают от погибшего донора. А если от жи-
вого, то от родственника. Из Минска к Сергею при-
езжал брат, который сдал все анализы – тоже хотел
отдать свою почку. Но она не подошла.

Кельвин же твердил, что это не шутка, а обдуман-
ное решение. Он заявил, что Бог попросил его по-
мочь Сергею.

Сейчас, уже через семь лет после удачной пере-
садки, в интервью «КП» Кельвин сказал:
- Мой сын Джоел учится с сыном Сергея в одном
классе. Джоел рассказывал мне, что папа его рус-
ского одноклассника очень болен. Потом я увидел
как Сергей гуляет со своей маленькой дочкой по
улице. Мужчина еле волочил ноги. Это потрясло
меня. Резанула мысль, что он ведь совсем молодой...

Кельвин говорит, что ему было видение – Бог велел отдать Сергею почку.
-- Первым делом я обсудил это с женой Вандой, - вспоминает канадец. - Она, конечно, удиви-
лась, но перечить не стала – “если Бог сказал”... Позже мы все объяснили нашим детям, они
ведь не сразу поняли, зачем я это делаю.

Почти полгода Сергея и Кельвина тестировали. Прежде всего с канадцем поработали пси-
хологи - выясняли в своем ли он уме. Во время этих разговоров узнали, что Кельвин последний
раз был у врача в шесть лет, что не выкурил ни одной сигареты за всю жизнь и никогда не пил
алкоголь. В общем, он оказался идеальным донором!

Мало того, совпадали вес и возраст донора и получателя почки, совпадали группы крови.
Врачи удивлялись: “Вы будто однояйцевые близнецы”.

Но даже с таким уникальным набором совпадений риск как для донора, так и для реципиента,
оставался: как показала практика, донорская почка может прожить и тридцать лет, и всего ми-
нуту. Сергей переживал, врачи тоже, и только Кельвин оставался спокоен. Он знал, что Бог пло-
хого не посоветует...

... Накануне операции чета Курмашовых и чета Найтс вместе пошли в церковь и помолились.
На операцию с ними для поддержки пошел и пастор.

- Сама операция прошла хорошо. Мы с Сергеем лежали в соседних палатах, - вспоминает
Кельвин. – На следующий день я испытывал сильные боли и не вставал. И вдруг я вижу что по
коридору идет Сергей, толкая перед собой стойку для внутривенной капельницы. Я сразу от-
метил, что у него кожа вместо серой стала розовой. Я был рад.

Кстати, фамилия Кельвина – Knights - в переводе с английского означает “рыцарь”. Но он
только смеется, когда его сравнивают с рыцарем. Говорит, что его родители – учителя и мис-
сионеры, работали в Нигерии, там он и вырос. Сам он, помимо того, что программист, тоже мис-
сионер. Работал волонтером в Германии, проповедовал Христа во многих странах. В пригороде
Торонто, где он живет, на волонтерских началах тренирует детские футбольную и волейбольную
команды.

Глядя на своего спасителя, Сергей и Анна Курмашовы тоже стали волонтерить в церкви. Им
хочется отплатить добром. Сергей играет на гитаре в церковном ансамбле, а его супруга помо-
гает церкви с бухгалтерией.

- Я просто не могу поверить в произошедшее со мной, - сказал Сергей. - Я стал по-другому
смотреть на мир после того, как увидел человека, которым руководит любовь к ближнему и вера
в Бога. Увидел силу его духа.

Эта чудесная история недавно получила неожиданное продолжение. Сын Кельвина Джоел
за семь лет после всего случившегося вырос, женился и уехал работать миссионером в Бель-
гию. И недавно у него родился сынишка. Как показало УЗИ, у малыша - три почки! Как будто
Бог взял да и вернул почку этой глубоко верующей семье.

Третья почка малышу не мешает. Многие живут с тремя почками всю жизнь и в ус не дуют.
Но совпадение все же заставляет задуматься: а уж не хочет ли Всевышний чтобы внук продол-
жил рыцарское дело своего деда?

Где она, эта демократия...

П О Д Р О Б Н О
Русский эмигрант спас жизнь канадцу

Бывший москвич Андрей Кориков награжден канадской полицией за мужество и неравнодушие
Это случилось в сентябре прошлого года, но стало известно только сейчас, после того, как

полиция наградила 25-летнего Андрея. Сам он рассказал о произошедшем только родителям,
своей девушке и паре-тройке друзей.

Я связалась с парнем и вот что узнала.
- Я гулял со знакомой по
набережной озера Онта-
рио, в центре города.
Было уж около 10 вечера.
Вдруг увидел, что непо-
далеку бьют человека.
Двое парней стояли и
смотрели, а один ногами
бил лежащего мужчину. Я
подбежал, закричал на
них, велел не подходить,
и оттащил избитого в сто-
рону, усадил на скамейку.
Он был в ужасном со-
стоянии – лицо в крови,
начало распухать, не мог
внятно говорить, не пони-
мал ничего... Нет, не был
пьян. Позже мне полиция
рассказала, что этот муж-

чина тоже гулял по набережной,
увидел как трое пьяных пристают к
13-летним девочкам, и вмешался,
за что и был жестоко избит - ему
сломали челюсть в двух местах.

Врачи в тот же вечер сделали ему три операции по спасению зрения,
так как осколок кости вошел в глазное яблоко. Зрение спасли. И еще
врачи потом сказали, что если бы его продолжили дальше бить, хоть
немного, он бы погиб, так как осколки кости вошли бы в мозг...

Я тогда крикнул своей знакомой чтобы вызвала скорую и полицию,
дал пострадавшему выпить воды, проверил пульс, увидел, что дышит
он нормально... Нападающие же ходили вокруг нас кругами. Двое уго-
варивали того, который избивал, уйти. Но тот продолжал лезть к
людям. Прицепился к проходящему мимо парню, махал руками у него
перед лицом.

Оставив избитого на попечение прохожей женщины, которая смот-
рела на происходящее и не знала что делать, я пошел к буйному –
усмирять. Тот сначала бесцельно шатался, потом решил, видимо, до-
бить свою жертву и направился к скамейке. Я предупредил, что сей-
час приедет полиция, попытался его успокоить: “Как тебя зовут?
Давай поговорим...”. У нас так принято - сначала пытаться миром раз-
решить конфликт.

Собеседник “КП” – консультант по бизнес-процессам в канадской
компании. Но при этом он еще и крепкий парень, имеющий третий дан
по джиу-джитсу и первый дан по владению самурайским мечом. Отец

Андрея Корикова Петр еще в Москве, до переезда в Канаду в 1999 году, преподавал боевые
искусства, причем восточные практики совмещал с русскими. И сейчас они оба преподают на
волонтерских началах это все в центре Торонто. Людям от 16 лет и старше. Так что хулигану не
повезло. Поэтому Андрей и говорит: “У нас принято сначала миром разрешать конфликт”, имея
в виду людей, занимающихся боевыми искусствами...

Хулиган прыгал на него, пытался ударить. В итоге Корикову все же пришлось уложить его
лицом на песок, заломить руки и так держать до приезда полиции. Подходили дружки буяна,
просили его отпустить. Андрей не отпустил, так как понимал, что травмы, несесенные этим че-
ловеком пострадавшему, велики.
- Андрей, а вокруг никого не было? Вы один были против троих?
- Проходили люди, но они не вмешивались – вот что меня поразило. Прошла компания парней
лет двадцати, и не помогли. Одна только женщина стояла, смотрела на нас, не зная что пред-
принять. Она в итоге и присмотрела за пострадавшим, пока я разбирался с хулиганом, и в раз-
говоре с полицией потом выступила свидетельницей... И в связи с этим хочу сказать: если вы
боитесь вступать в драку, то хотя бы вызовите скорую и полицию! Хотя бы станьте свидетелями!
- Скорее всего, парни прошли мимо потому, что был риск не только быть избитыми и убитыми,
но и оказаться на скамье подсудимых. Сколько таких историй, что правоохранительная система
обрушивается на Дон Кихотов...
- Да. Я это понимал. Потому и уговаривал хулигана, не бил, старался вообще к нему не прика-
саться, но не вышло. Пришлось мягко уложить на землю.
- Спасенный вами человек поблагодарил вас? Вы теперь друзья, наверное?
- Нет. Я его с тех пор не видел. И имени его не знаю. Ну и ладно.
- А девчонки, которых тот защищал – не стали свидетелями по делу?
- Полицейские, которые расследовали, сказали, что они сразу убежали как началась драка. В
общем, приехала скорая, забрала избитого, приехала полиция, забрала дебошира, а я пошел
к своей машине и увидел прилепленный на стекло штраф на 250 долларов, - смеется Андрей.
– Но я отнес его потом в полицию и мне разрешили не платить...

В нынешнем году Андрея пригласили в главное полицейское управление Торонто и награ-
дили грамотой. Он свой поступок героизмом не считает: “Гордиться можно ветеранам – они сра-
жались четыре года, рисковали жизнью постоянно... А я что? Один раз”.

...Как это здорово, а? Что есть круговорот добра в природе.
Жить легче, когда знаешь, что есть на свете Андрей Кориков, Кельвин Найт и сотни, тысячи

других таких же. Для которых “жизнь за други своя” – не пустой звук.

Материалы:Эвелина АЗАЕВА, Ольга ДОКТОРОВА

Жить легче, когда знаешь, что есть на свете Андрей Кориков, Кельвин
Найт и сотни, тысячи других таких же. Для которых “жизнь за други
своя” – не пустой звук.

Круговорот добра в природе
Андрей Кориков

Сергей и Кельвин перед операцией
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Жирная пища вызывает сонливость
В исследовании сотрудников Университета
Аделаиды приняли участие 1800 мужчин из
Австралии в возрасте от 35 до 80 лет. Участ-
ников спрашивали о диете и режиме сна. 41%
мужчин, ответивших на все вопросы, испыты-
вал сонливость в дневное время. Из них 47%
пожаловались на плохой ночной сон, пере-
дает Prothom Alo.

Около 54% страдали от апноэ сна от легкой
до умеренной степени тяжести, а 27% - от
умеренной до тяжелой. Мужчины, которые
меньше спали ночью и употребляли много
жирной пищи, чаще испытывали сонливость в

течение дня. Специалисты учли факторы, ко-
торые могли повлиять на результаты, такие
как наличие хронических заболеваний и осо-
бенности образа жизни.

Плохой сон и сонливость связаны с недо-
статком энергии, который, в свою очередь, по-
вышает тягу к жирным и богатым углеводами
продуктам. Так, возникает порочный круг. Уче-
ные предупреждают: сонливость негативно
влияет на концентрацию внимания. Специа-
листы советуют людям соблюдать режим сна
и питаться правильно. 

М Е Д И Ц И Н А  и  З Д О Р О В Ь Е  

УД О Б Н О Е  М Е СТО РАП ОЛ ОЖ Е Н И Е .  Б ОЛ Ь Ш А Я  П А Р К О В К А

Медики начали массированную атаку 
на гепатит С

Свет поможет справиться 
с хронической болью

Исследователям из Университета Макгилла
удалось снизить остроту боли у мышей с по-
мощью оптогенетики. Специалисты воздей-
ствовали на нейроны грызунов с помощью
света. Ученые считают: данная методика за-
менит опиоидные анельгетики, которые, как
известно, вызывают зависимость, сообщает
UPI.com.

Для исследования специалисты вывели
особых мышей. Периферические нейроны
(ноцицепторы Nav 1.8+) у таких грызунов вы-

деляли белки, реагирующие на свет. Свет по-
давлял активность этих нейронов. Вследствие
этого у подопытных животных снижалась чув-
ствительность к прикосновениям и высокой
температуре.

По словам исследователей, яркий свет об-
легчал боль. В будущем ученые планируют
использовать безвредный вирус, который смо-
жет сделать нейроны у людей светочувстви-
тельными. Однако испытания на людях
начнутся еще не скоро.

Уже в этом месяце на рынок может выйти
уникальный тест TOYO - это экспресс-система
выявления гепатита С. На постановку диаг-
ноза уходит всего 15 минут, передает "Vade-
mecum". Тест ищет антитела к гепатиту С в
общем анализе крови, в ее сыворотке или
плазме. Капля крови помещается на тест-по-
лоску и засекается время. Визуально это вы-
глядит так: одна красная полоска - результат
отрицательный, две - положительный.

Также недавно были представлены итоги
второй фазы испытаний новой комбинирован-
ной терапии вирусного гепатита С на основе

софосбувира, велпатасвира и GS-9857. К те-
стам привлекли людей, не реагировавших на
обычное лечение противовирусными препара-
тами прямого действия. Им предложили ис-
пробовать 12-недельную экспериментальную
пероральную терапию.

По словам исследователей, устойчивый ви-
русологический ответ был отмечен у 99% ин-
фицированных вирусом гепатита С 1,2,3,4 и 6
генотипов. Среди побочных эффектов - голов-
ные боли, усталость, диарея, тошнота легкой
и средней степени тяжести. 

Эксперты рассказали, какие препараты
не стоит принимать пожилым людям

Известные лекарства, блокирующие нейроме-
диатор ацетилхолин, которые часто приме-
няются при простуде и проблемах со сном,
приводят к когнитивным нарушениям. Это об-
наружили исследователи из Университета Ин-
дианы. Ученые заметили: у людей,
принимавших антихолинергические препа-
раты, был замедлен метаболизм и уменьшен
объем мозга, пишет UPI.com.

В исследовании принял участие 451 чело-
век (средний возраст - 73,3 года). 60 добро-
вольцев принимали, как минимум, одно
лекарство с умеренными или сильными анти-
холинергическими эффектами. Помимо сно-
творных препаратов и средств от простуды,
такими эффектами обладают некоторые ле-

карства от сердечно-сосудистых заболеваний
и хронической обструктивной болезни легких
(ХОБЛ).

Участникам сделали МРТ и ПЭТ. Кроме
того, все добровольцы выполнили когнитив-
ные тесты, например, на кратковременную па-
мять, словесно-логическое мышление,
планирование и решение проблем. Исследо-
вание показало: участники, принимавшие ан-
тихолинергические препараты, хуже
справились с когнитивными тестами. Также у
этих людей был замедлен метаболизм глю-
козы в гиппокампе и в головном мозге в
целом. А еще у них оказался уменьшен объем
мозга, и полости в их мозге были больше, чем
в норме. 
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Экстракт водного растения полезен 
для курильщиков

Исследователи из Университета Питтсбурга
обнаружили: экстракт водяного кресса (же-
рухи обыкновенной) защищает курильщиков
от влияния канцерогенов и снижает риск раз-
вития рака легких. Добавки с экстрактом ра-
стения снижали активность
никотинпроизводного нитрозамин кетона, а
также обезвреживали бензол и акролеин, рас-
сказывает UPI.com.

В исследовании приняли участие 82 ку-
рильщика. Им раз в день в течение недели да-
вали 10 миллиграммов экстракта водяного
кресса и 1 миллилитр оливкового масла либо

плацебо. Затем группы поменялись местами.
В процессе исследования добровольцы ку-
рили столько же, сколько обычно.

Исследование показало: у курильщиков, ко-
торые получали экстракт водяного кресса, ак-
тивность никотинпроизводного нитрозамин
кетона снизилась на 7,7%, а детоксикация
бензола и акролеина усилилась на 24,6% и
15,1% соответственно. У участников со сни-
женной активностью генов, отвечающих за
устранение канцерогенов и токсичных соеди-
нений из организма, эффект оказался даже
более выраженным. 

ЮЮ РР ИИЙЙ   ААЛЛ ААЕЕ ВВ
Member of Professional Board of Hypnotherapy    
Certified and Registered Hypnotherapist

Т е л е ф о н :  4 0 3  -  6 6 7  -  6 7 2 6  
E - m a i l :  i n n e r p e a c e i n y o u @ g m a i l . c o m

Аллергии, стресс, депрессия,
тревога, заикание, вредные привычки 

ГИПНОЗ - это самое естественное и безопасное средство, 
с помощью которого можно преобразить, улучшить, 
мотивировать и изменить себя!
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О том, что любить себя жиз-

ненно важно, мы слышим на
каждом шагу. С экранов телеви-

зора, страниц глянцевых журналов на нас смотрят
лица, которые выглядят очень довольными собой.
Эти счастливчики знают, как любить себя – регулярно
покупать тот продукт, в обнимку с которым они сфото-
графированы. Придуманным героям рекламной про-
дукции доступен только этот способ. Существуют ли
другие формы хорошего отношения к самим себе,
иные, чем те, что диктует лозунг «Ведь я этого до-
стойна»? 

Что такое оценка – интуитивно понятно. Это когда
придирчивая и строгая начальница вдруг радостно по-
тирает ручки, увидев вовремя сделанный отчет, и с
удовольствием произносит: «Молодец!»

В таком случае, самооценка - это когда я пришла

домой, придирчиво рассмот-
рела себя  в зеркале и ска-
зала: «Никакая я не
молодец! И отчет мой на
троечку». Что же получается? А получается то, что когда мы говорим о самооценке нам
приходится принимать в расчет мнения трех «Я». Одна – отражается в зеркале, другая
на нее смотрит и при этом сравнивает с какой-то третьей, идеальной «Я» – суперической
женщиной во всех областях, включая область груди.

Возникает вопрос: кто все эти люди?  Многие из вас возможно знакомы с именем
Эрика Берна, который, на мой взгляд, представил самую наглядную модель личности,
включающую три состояния: Ребенок, Взрослый и Родитель.

Наш внутренний «ребенок» – самый честный, поскольку не умеет разговаривать.
Представьте себе младенца, который способен самостоятельно поглощать кислород,
пищу и выделять углекислый газ вместе со всем остальным, что не пригодилось. У этого
ребенка уже есть потребности, но он еще не знает, ни как они называются, ни как их
обеспечить. Зато он умеет орать, когда ему не по себе, и заливаться смехом, когда все
хорошо. Самое горькое горе и самая чистая радость, которые мы можем переживать –
это проявления нашего внутреннего «ребенка».

«Взрослый» – это структура, которая заботится о «ребенке». Он знает, как называется
то, чего хочется ребенку и где это взять. Чаще всего умеет читать этикетки, писать свое
имя, считать деньги и даже зарабатывать их разными способами. Функция «взрослого»
- узнать потребность «ребенка», найти во внешнем мире то, что ее удовлетворит и либо
добыть это, если ситуация позволяет, либо уговорить «малыша» подождать более бла-
гоприятной возможности. Впрочем, некоторых возможностей, которые существуют,
«взрослый» может попросту не замечать или считать их неприемлемыми для себя. По-
тому что на страже безопасности, закона и порядка в нашей личности стоит «внутренний
родитель». 

«Родитель» - это копилка опыта предыдущих поколений, переданная нам эстафетой
через наших собственных родителей: все «можно» и «нельзя», которые сопровождают
нас по жизни. Из этой волшебной шкатулки наш «взрослый» берет для себя готовые
предписания, как действовать в привычных ситуациях, чтобы не тратить время на обду-
мывание сложного выбора - чистить с утра зубы или обувь. С другой стороны, это наш
непосредственный опыт общения с мамой, папой или с теми, кто о нас заботился в пер-
вые годы жизни. Именно эти люди ставили нам первые в нашей жизни оценки или ком-
ментировали наши успехи и неудачи во время нашего взросления.     Внутренний
«родитель» продолжает оценивать наши действия и нас самих всю жизнь, даже если
наши настоящие предки уже давно отказались от этого неблагодарного труда. Порой
наш «внутренний родитель» бывает намного строже, чем реальный. То, каким вы будете
себе «родителем» - строгим или попустительским, зависит от вашей семейной истории.
У родителей, которые внимательно относились к потребностям детей, ставили перед
ними посильные задачи и хвалили за реальные достижения, действительно вырастают
дети с развитым чувством собственного достоинства и адекватной самооценкой. Вырас-
тая, такие дети знают свои слабые стороны, однако опираются на сильные. Их само-
оценка не слишком зависит от оценок других людей. «Ошибся? Признаю. Исправлюсь!»
- вот девиз уверенных в себе личностей с хорошо развитым внутренним «взрослым». 

Однако так воспитывать детей могут лишь те родители, которые сами чувствуют себя
достаточно успешными. Родители с общей низкой самооценкой могут неосознанно под-
держивать низкий уровень притязаний у своих детей, передавая послания типа «всяк
сверчок знай свой шесток» или «не высовывайся» . 

Бывает и наоборот – если что-то в свое время не получилось у родителей, на ребенка
«возлагаются надежды», его убеждают в уникальности и превосходстве над прочими,
подталкивают к достижениям и свершениям. Казалось бы, завышенная самооценка куда
лучше, чем заниженная. Но печаль в том, что люди с неадекватно высоким мнением о
своих достоинствах любят себя только за высокий социальный статус или достижения.
Если они вдруг лишатся того, на чем основано их самоуважение, последует или депрес-
сия, или инфаркт. Такие люди очень зависимы от внешних оценок и жаждут восхищения,
ведь мама и папа в детстве любили не просто так, а только за «круглые пятерки». Люди
с завышенной самооценкой крайне редко обращаются за помощью, ведь основная их
задача – показывать всем и каждому, что у них все отлично. 

Воспитывайте вашего внутреннего «родителя». Пусть он читает литературу о том, как
вырастить уверенных в своих силах детей. Когда ваш внутренний родитель узнает, как
важно для развития безоценочное принятие, может быть, он перестанет ставить оценки
вам. Иногда для того, чтобы начать любить, достаточно просто перестать сравнивать.

К О Л О Н К А  П С И Х О Л О Г А

Наталья Овечкина

Любовь к самому себе
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Франция – это страна
живописных долин, пре-
красных замков, величе-
ственных кафедральных
соборов и уютных городов.
Эта страна известна своими
первоклассными горнолыж-
ными курортами, загадоч-
ными и прекрасными
замками Луары и, конечно
же, Лазурным берегом -
одним из самых посещае-
мых мест мира. Во Франции
каждый найдет себе отдых
на любой вкус. Можно про-
гуляться по красивым улоч-
кам романтического
Парижа, полюбоваться пре-

красным пейзажем, открывающимся с Эйфелевой башни,
прокатиться на теплоходе по Сене, отправиться на экскур-
сию по замкам Франции, посетить знаменитый Диснейленд,

отдохнуть в комфортабельных отелях Ла-
зурного берега, провести время в горах,
занимаясь альпинизмом и горнолыжными
спусками, прогуляться в уютных парках и
садах. 

Многие считают, что Франция – законо-
датель моды и культуры. В этих вопросах
она первая всегда. По крайней мере, так
говорят сами французы. И похоже во мно-
гом они правы. Ведь им свойственно пре-
вращать простоту в роскошь, а
обыденность в исключительность. Фран-
ция является создателем самого величе-
ственного стиля – готики, а вся ее культура
насчитывает не один десяток стилей и
течений. Число же памятников и произве-
дений искусства вообще не поддаются
подсчету. 

Свое развитие культура Франции берет еще со времен
римского владычества. В это время появились такие города
как Марсель, Париж, Руан, Орлеан. Некоторые памятники

архитектуры того времени со-
хранились в них и по сей
день. 

«Париж это не город, это
целый мир», утверждал Карл
V. Правда, он называл его
прежним именем – Лютеция.
Как полагают, происхождение
свое слово Лютеция ведет от
греческого «лейкос» (белый),
т.к. место это было богато
гипсовыми карьерами. Когда
в 52 году до н.э. закончились
военные столкновения между
галлами и римлянами, ле-
гионы Юлия Цезаря устано-
вили контроль над этой
территорией. Вслед за рим-
лянами пришли франки, они
дали городу его современное
имя и сделали столицей
своего королевств. Париж
скромная резиденция
вначале Меровингских, а
затем Каролингских королей
превратился в подлинную
столицу в 987 году, когда Гуго
Капет основал новую дина-
стию и придал городу статус,
который он сохранял в тече-

ние всей истории Франции. При короле Фи-
липпе II Августе, который правил с 1180 по 1223 гг. началось
строительство Лувра, а в 1215 году был основан Универси-
тет. Новый расцвет пришелся на времена правления Людо-
вика IX, прозванного Святым, которое длилось с 1226 по
1270гг.

Эта самая элегантная столица мира так непохожа на всю
остальную Францию, что ее подчас называют "городом- го-
сударством". Город всех времен и народов, Париж сохранил
и приметы далекого прошлого, и романтизм новейшего вре-
мени. Здесь есть все для всех -для театралов, меломанов,
ценителей живописи, для гурманов, любителей всевозмож-
ных развлечений и деловых людей.

Протекающая через Париж река Сена, делит город на две
части. Левое побережье считается миром студентов, интел-
лектуалов, богемы. Правое же – богатых буржуа, деловых
людей и творческой элиты. В каждой свой архитектурный
стиль, настроение, исторические достопримечательности,
тихие благополучные кварталы и кипящие жизнью торговые
улицы. Как точно и емко сказал Эрнест Хемингуэй: «Если
тебе повезло, и ты в молодости жил в Париже, то, где бы ты
ни был потом, он до конца дней твоих останется с тобой, по-
тому что Париж – это праздник, который всегда с тобой». С
чего начинать осмотр Парижа? Странный вопрос. Ну, ко-
нечно же, с Эйфелевой башни, которая является неизмен-
ным символом вечного города. Своим возникновением
самая знаменитая башня в мире обязана двум событиям:
проведению Всемирной выставки в 1889 году в Париже и
столетию Французской революции. Было много оригиналь-
ных проектов, но выбрали самый фантастический , который
принадлежал Александру Густаву Эйфелю.  

Компания Peerless Travel предоставит туры в Париж
на любой вкус. Звоните мне по телефонам: 403-744-1006,
ext. 110   (Калгари) и 780-652-144, ext. 110 (Эдмонтон).  

Валентина Каганович

Париж - это праздник, который всегда с тобой!

П У Т Е Ш Е С Т В У Е М  С  P E E R L E S  T R A V E L
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С понятием «полткорректность» многие из нас, по-
стоянно проживающих в Канаде и США, знакомы не
понаслышке. И надо признать, что порой это поня-
тие подменяется довольно спорными и неадекват-
ными тезисами, принимая причудливые, а иногда
даже и уродливые формые формы. Но это здесь. А
вот взгляд российского писателя Сергея Фаддеева
на то, как западные СМИ манипулируют сознанием
людей.

На мой взгляд, неудивительно, что понятие полит-
корректности стало активно экспортироваться в Россию
западными СМИ в начале 90-х гг. прошлого столетия.
Как и во многих других областях политической, обще-
ственной и экономической жизни после развала Совет-
ского Союза, Запад стал поспешно навязывать нам (да
и всему миру) свое «правильное» освещение мо-
рально-этических проблем, возникших вследствие
новых явлений в социальной и культурной сфере. 

Правящая элита стран «золотого миллиарда» вос-
приняла распад СССР как свою победу, как некий
триумф. Карфаген был, как они считали, наконец-то,
разрушен. Советский Союз прекратил существование,
следовательно, бояться стало некого, а побежденным
можно и нужно диктовать свои условия, навязывать,
свои взгляды, представления и нормы. Многим на За-
паде показалось, что раз исчезло идеологическое и во-
енное противостояние с «поверженным» врагом, то
наступил «конец истории», вспомним знаменитую книгу
американского экономиста и философа Фрэнсиса Фа-
куямы. 

Разумеется, воспитание терпимости (благонамерен-
ности) по отношению к любому меньшинству, в идеале
дело благое. Кто же спорит. Поначалу против политкор-
ректности, ставшей модной на Западе в конце XX века,
никто, да и почти нигде не возражал. 

Запад оказался неспособен обеспечить гармониче-
ское сосуществование различных культур и конфессий
в рамках национального государства. Проблема стала
стремительно углубляться и в связи со значительным
(а в последние два-три года, вообще, лавинообразным)
ростом иммиграции. В последние годы Запад также ока-
зался не в состоянии справиться с внезапным обостре-
нием гендерных проблем и проблем сексуальных
меньшинств: появлением все большего числа гомосек-
суалистов, настойчиво требовавших легитимизации од-
нополых браков, с появлением все большего числа
транссексуалов. Разумеется, решать проблемы всегда
труднее, чем лакировать, затушевывать действитель-
ность. Вот и «пошла писать губерния». 

Западные СМИ, (как) по команде, начали навязывать
своим гражданам новый «моральный кодекс» добропо-
рядочных и благополучных обитателей общества раз-
витого капитализма. 
Нельзя, ни-ни, произнести вслух слово «негр», следует

- «афроамериканец или чернокожий американец», не
дай Бог сказать: «инвалид», надо - «лицо с ограничен-
ными возможностями».   Вместо словечка «толстяк» -
необходимо произносить – «человек с избыточным
весом». Слово «бедняк» следует заменять на – «эконо-
мически ущемленный человек». Вместо выражения:
«смена пола» надо произносить – «коррекция пола».
После соответствующей резолюции ПАСЕ дело дошло
до того, что вместо «мама» и «папа» западноевропей-
ские СМИ стали призывать употреблять выражения
типа «родитель №1» и «родитель №2». Вот ведь какие
эвфемизмы пошли! Какая политкорректность! Настоя-
щий «новояз» появился (см. знаменитый роман Дж Ору-
элла «1984»)! Несмотря на мощные демонстрации
протеста, в частности, во Франции, в большинстве
стран Евросоюза были приняты соответствующие за-
коны, разрешающие однополые браки и нумерацию ро-
дителей. Ну, как говорится, приехали! 

Уж, казалось бы, в таких целомудренных делах, как
просто вежливое отношение к женщине как к женщине,
то есть желание открыть перед ней дверь, помочь снять
плащ или пальто, вроде бы и нечего переиначивать. А
вот и нет! Оказывается, подобное есть не что иное, как
проявление мужского шовинизма. Женщина, дескать,
жертва мужских сексистских стереотипов. В большин-
стве университетов западных стран открыли отделения
или лаборатории «гендерных исследований». В США в
наши дни ни один руководитель не имеет право разго-
варивать с подчиненной тет-а-тет, непременно должен
быть хотя бы один свидетель. Иначе его запросто могут
обвинить в сексуальных домогательствах. Во Франции
детям-христианам не рекомендуется в школах носить
нательные кресты, это, мол, может обидеть школьни-
ков-мусульман. Во многих европейских странах люди
стараются, вообще, избегать при общении темы нацио-
нальных меньшинств, роста этнической преступности.
Могут обвинить в расизме! 

Наверное, скоро дойдет до того, что «Ромео и Джуль-
етту» запретят за показ на сцене или экране непотреб-
ного и вредного гетеросексуализма! 

А дальше – больше. Слово «война» редко прочита-
ешь в западных СМИ, чаще встречается – «конфликт»,
«столкновение», когда речь идет об участии стран «зо-
лотого миллиарда» в «наведении порядка» в той или
иной части земного шара. Вместо слова «бомбарди-
ровка» употребляется почти нежное выражение: «под-

держка с воздуха наземных операций». И вот мы добра-
лись до сути. Оказывается, жестокие бомбардировки
Югославии в 1999 году самолетами стран НАТО были
всего лишь «воздушной поддержкой» давления на Ми-
лошевича, чтобы, так сказать, обратить его на путь ис-
тинный. О жертвах среди мирного населения Белграда
на Западе никто и никогда не вспоминал и не вспоми-
нает. Вы думаете, что с Россией поступили бы иначе, не
будь у нас надежного термоядерного и ракетного щита?!
Вряд ли! 

Итак, как только это стало возможным после падения
СССР, на головы обитателей постсоветского простран-
ства и особенно россиян обрушились целые потоки нра-
воучений о необходимости политкорректности во всем.
Причем ненавязчиво все чаще говорилось о том, что мы
больше не «противники», а партнеры. И, вообще, хо-
рошо бы и нам разрешить гей-парады, легализовать од-
нополые браки, забыть об этнической преступности,
которая, к сожалению, растет и в нашей стране в связи
с почти неконтролируемым притоком мигрантов в Рос-
сию. Да они никакие не мигранты, а «ищущие на чуж-
бине финансового благополучия». Так, вероятно, на
«новоязе» их следует величать. 

Главное в навязывании западными СМИ т.н. полит-
корректности то, что она глубоко лицемерна. Ибо, как и
многое, пришедшее к нам с Запада, зиждется на двой-
ных стандартах. То, что пусть и с неудовольствием
можно вытерпеть от граждан государств «золотого мил-
лиарда», совершенно недопустимо слышать от людей
«второго сорта», из России и стран третьего мира.
Какой шум на весь мир подняли западные СМИ по по-
воду отвратительного хулиганского поступка девиц, с
позволения сказать,
«музыкантш» из не-
известной никому рок-
группы «Pussy Riot»
устроили в полуобна-
женном виде панк-мо-
лебен перед
иконостасом в храме
Христа Спасителя в
феврале 2012 года, ос-
корбив чувства верую-
щих и служителей
церкви. Западная
пресса тут же приня-
лась возносить их до
небес, призывать к по-
литкорректности в
оценке их поступка,
именуя их прогрессив-
ными «гениальными
певицами». Видно, За-
паду уж очень по вкусу
пришелся «призыв»

панк-молебна «Богоро-
дица, Путина прогони». Девиц возносили до небес, а,
когда их совершенно справедливо судили и пригово-
рили к небольшим тюремным сроком, западные СМИ
тут же объявили их «узницами совести». Вот такая по-
литкорректность получилась. Интересно, что могло про-
изойти с этими девицами, организуй они нечто
подобное в мечети или в синагоге в Израиле, в районе,
населенном религиозными ортодоксами?! Как бы тогда
определяли случившееся с ними политкорректные за-
падные журналисты?! 

Как только ни изгаляется западная пресса в оценке
запретов на проведение гей-парадов в Москве и неже-
лание признавать однополые браки в нашей стране. А,
между прочим, еще в кодексе законов фараона Хамму-
рапи (1750 год д. н. э.), категорически запрещался го-
мосексуализм, который неминуемо ведет к
генетической деградации и вымиранию народа. 

И так во всем. 
Возьмем совсем свежие события, связанные с раз-

витием сирийского кризиса. Законный режим Асада
объявляют «кровавым и брутальным», его сторонников
– «убийцами мирного гражданского населения», а его
противников: бандитов и террористов, часть из которых
поддерживается ИГИЛ, «мирной оппозицией». Когда
Россия направила в Сирию свои самолеты и советни-
ков, западные служители айпадов и диктофонов тут же
заговорили о «бомбардировках» гражданских объектов,
о «жертвах среди гражданского населения». «О воздуш-
ной поддержке войск легитимного режима» почему-то
никто не заикается! Договорились до того, что, дескать,
действия российских ВКС углубляют сирийский кризис,
и, что именно они вызвали потоки беженцев из стран
Ближнего и Среднего Востока в Европу. Россия во всем
виновата! Но ведь не РФ свергала Саддама Хусейна в
Ираке, Каддафи – в Ливии, не она инспирировала
«арабскую весну», что привело к кровавым конфликтам
и вызвало волну иммиграции из этих стран в госу-
дарства Евросоюза. 

Генеральный секретарь НАТО Йенс Столтенберг не-
давно выдал настоящий перл политкорректности. Он
заявил ни больше ни меньше, что «Россия опасно при-
близилась к границам НАТО». 

Как будто это Россия два с лишним десятка лет рас-
ширялась на Запад, а не Североатлантический альянс
на Восток к нашим границам, втягивая в свою орбиту

бывшие страны Варшавского договора и даже бывшие
союзные республики Прибалтики. 

Крах политкорректности в Западной Европе со всей
наглядностью продемонстрировала история с похище-
нием и изнасилованием беженцами-арабами (воз-
можно, турками) русской 13-летней девочки по имени
Лиза в Берлине. Поначалу эту историю вообще попыта-
лись замолчать. Вероятно, боялись задеть трепетные
натуры беженцев. После вполне правомерного протеста
министра иностранных дел России С. Лаврова, ведь у
девочки двойное гражданство: российское и герман-
ское, ей еще предстоит сделать выбор с наступлением
совершеннолетия, а у ее матери – российское граждан-
ство, эту историю трансформировали в «добровольный
секс» с ночевкой в квартире немецкого приятеля Лизы.
Но даже добровольный секс с 13–летней уголовно на-
казуем.   Тем не менее, вся немецкая политкорректная
журналистская рать обрушилась на Россию, приписы-
вая ей вмешательство во внутренние дела Германии,
стремление оболгать ФРГ и разрушить Евросоюз! А
журналиста Первого российского телеканала Ивана
Благого даже собираются судить за разжигание межна-
циональной розни! А если бы нечто подобное случи-
лось с 13-летней немецкой девочкой в Москве?! Что бы
тогда говорили, вещали и писали «объективные» полит-
корректные западные СМИ?!  

До чего может довести гипертрофированная поли-
корректность наглядно показывают события новогодней
ночи в Западной Европе, где в нескольких странах бе-
женцы подвергли насилию сотни женщин, а пресса,
словно воды в рот набрала. Полиция долго не могла ре-
шиться начать расследование. Ну, как же нельзя оби-

жать потенциальную дешевую рабочую силу! 
Свержение в Йемене в 2015 году хоуситами-шиитами

непопулярного режима президента Абд Рабу Мансура
Хади Запад «политкорректно» называет «кровавым пе-
реворотом» и всячески помогает войскам Саудовской
Аравии восстановить власть изгнанного главы госу-
дарства. В Йемене «оппозиционеры» плохи, а в Сирии
– хороши. Абсурд, да и только! 

Членов небольшой группы, критикующих современ-
ную российскую власть и не пользующихся практически
никакой поддержкой населения, называют честными и
благородными «оппозиционерами», а всех несогласных
с ними - сторонниками «авторитарного» (а то и «крова-
вого») режима Путина и законченными «коррупционе-
рами». Голословно обвинили в коррупции даже
российского президента. 

Список шедевров политкорректности западных СМИ
можно продолжать до бесконечности. Но не хочется
утомлять наших читателей. Совершенно очевидно
одно: политкорректность западных СМИ представляет
собой особую, я бы даже сказал - изощренную форму
манипулирования общественным мнением людей с
целью формирования нужного «правильного» представ-
ления о тех или иных нормах, представлениях или со-
бытиях. 

Политкорректность западных СМИ, это своего рода
цензура, запрещающая называть вещи своими име-
нами. 

В последние два-три года стало совершенно оче-
видно, что Запад втягивает Россию в новую холодную
войну, одной из новых форм которой является инфор-
мационная (сетевая) война с целью ослабления нашей
страны и создания условий для «Майдана» и некой де-
мократической («оранжевой») революции в России. Так
вот одним из методов (средств) этой войны и является
популяризация западной журналистской братией полит-
корректности, проблемы которой мы анализировали
выше. Политкорректность относится к сфере так назы-
ваемой «мягкой силы», к сфере психотехнологии. Цель
ее применения – постепенно, исподволь, ненавязчиво
установить контроль над сознанием людей, разрушить
их национальное и моральное самосознание и, в конеч-
ном итоге, зомбировать их. Ну, а дальше покорить, за-
воевать, не применяя никакого летального оружия. 

Сергей Фадеев

В З Г Л Я Д  И З  Р О С С И И

В паутине  политкорректности 

№10 (191)
12 мая 2016 года



К О Л Е С И М  П О  К А Н А Д ЕWebsite: www.webkoleso.info12

A D V E R T I S I N G ,  C L A S S I F I E D  В ГА З Е Т Е “ К О Л Е С О ” -  P H O N E :  4 0 3 - 8 9 0 - 5 2 6 0 ,  E - M A I L :  K O L E S O I N F O @ G M A I L . C O M

Ч Е Т Ы Р Е  К О Л Е С А

Б а в а р с к а я
компания под-
готовила для
рынка Японии
спецверсию
BMW 5-Se-
ries, которую
они предста-
вили, как ре-
шение для
н а с т о я щ и х
джентльме-
нов.

Новинка,
получившая
имя BARON,
базируется на 523d. Уже в стандартной комплектации она идет с пакетом M Sport.
Под капотом установлен 2,0-литровый турбодизель с четырьмя цилиндрами, выра-
батывающий 184 лошадиных сил (134 кВт) и 280 фунт-фут (380 Нм) крутящего мо-
мента доставлены. Работает двигатель с 8-ступенчатым "автоматом".

Покупатели смогут выбрать между синим и серым цветом корпуса, а также не-
сколькими вариантами обивки. Само собой используется дорогая кожа, плюс есть
вставки из дерева и алюминия. Внутри также расположится вешалка для одежды,
специальный чехол для ключей и аромадиффузор.

BMW планирует продать не более 200 таких автомобилей. Стоимость базовой
версии обойдется в около 70 300 долларов. 

Mini Countryman John Cooper Works
тестируют на Нюрбургринге

Телефоны: 403 - 252 - 7872, 403 - 667 - 8187. Website: www.astraauto.ca
Адрес: 5724 - 1st Str SW, Calgary, AB

Новая модель Mini
Countryman John Cooper
Works была замечена на
немецкой трассе Нюр-
бургринг Нордшляйфе.
Больше фото далее.

Несмотря на камуф-
ляж, можно заметить,
что высокопроизводи-
тельная модель отлича-
ется более спортивной
передней частью, пе-
редним спойлером, бо-
ковыми юбками, задним
диффузором и боль-
шими легкосплавными
колесами.

Countryman будет медленнее, чем его коллеги по JCW, но значительно быстрее,
чем его предшественник. Новинка окажется легче за счет новой платформы, плюс
получит дополнительные 20 л.с. и 29 фунт-фут крутящего момента.
Как и другие модели John Cooper Works, кроссовер оснащается 2,0-литровым двига-
телем TwinPower Turbo с четырьмя цилиндрами, который развивает 228 лошадиных
сил и 236 фунт-фут крутящего момента. Двигатель соединен 6-ступенчатой механи-
ческой или ??автоматической коробкой передач. 

В Японии выпускают BMW 5-Series 
для настоящих джентльменов

Jeep тестирует «ракету» 
Grand Cherokee Trackhawk

Американская компа-
ния готовит высоко-
п р о и з в од и т ел ь н у ю
версию внедорожника с
двигателем Hellcat. Не-
давно его заметили во
время тестов.

Маскировка скры-
вает переднюю часть
Grand Cherokee Track-
hawk, за которой скры-
вается обновленный
бампер и, вероятно, ре-
шетка радиатора. Внед-
орожник также получит
дополнительные возду-

хозаборники, которые помогут охлаждать двигатель. Под капотом расположится 6,2-
литровый V8 с наддувом, который устанавливается в Dodge Charger и Challenger
Hellcat.

Пока не понятно, получит ли Grand Cherokee Trackhawk такую же производитель-
ность, как собратья. У них V8 выдает до 707 лошадиных сил (527 кВт) и 650 фунт-
фут (880 Нм). В любом случае новинка окажется мощнее, чем 6,4-литровый Grand
Cherokee SRT, предлагающий 475 л.с.

Выход на рынок ожидается в июле 2017 года, а значит официальную презентацию
мы увидим за несколько месяцев. 

Audi RS3 сделали еще мощнее
Oettinger представили
пакет обновлений, бла-
годаря которым Audi
RS3 Sportback по ско-
ростным возможностям
приблизился к супер-
кару Audi R8.

Турбированный 2,5-
литровый пятицилинд-
ровый двигатель,
установленный под ка-
потом Audi RS3 Sport-
back, после улучшений
Oettinger может выра-
батывать до 520 л.с.
(382 кВт) и 501 фунт-
фут (680 Нм) крутящего момента. Разгон 0-100 км/ч сокращается с 4,3 до 3,3-3,5 се-
кунды (в зависимости от колес и щин). Для сравнения, R8 V10 второго поколения
разгоняется до сотни за 3,5 секунды, в то время как Audi R8 V10 Plus делает это за
3,2 секунды. Максимальная скорость RS3 составляет теперь 310 км/ч.

Тюнеры также будут готовы увеличить производительность до 650 л.с. (478 кВт) и
553 фунт-фут (750 Нм), но как изменятся скоростные характеристики, не сообщается.
Что любопытно, на этом Oettinger не остановятся и сделают более мощный вариант
Audi RS3. Подробностей пока нет. 

Ferrari F12 Berlinetta получила новый
обвес и ряд других улушений

Novitec Rosso пред-
ставили проект N-
Largo S, созданный
на базе модели Fer-
rari F12 Berlinetta.

Суперкар получил
широкий боди-кит из
углеродного волокна,
который включает в
себя новые бамперы,
расширенные крылья
и вентилируемый
капот. Автомобиль
также имеет новые
боковые юбки, спой-
лер на крыше и зад-
нее крыло из
углеродного волокна.

Из карбона выполнены шапки боковых зеркал, небольшую тонировку получили
фары и фонари, плюс появились 21- и 22-дюймовые кованые диски с шинами Pirelli
P Zero. Спортивные пружины уменьшают дорожный просвет на 40 мм.
За производительность отвечает знакомый 6,3-литровый двигатель V12, получивший
оптимизированные настройки ECU и спортивную выхлопную систему. В результате
производительность увеличивается до 781 лошадиных сил и 532 фунт-фут крутящего
момента. Благодаря этому приросту разгон 0-100 км/ч занимает примерно 3 секунды.
Максимальная скорость равна 350 км/ч.

Тюнеры планируют выпустить не более 11 таких моделей. Информации о ценах
нет. 

Состоялась презентация
обновленного Lexus IS

Третье поколе-
ние Lexus IS по-
явилось в 2013
году, а в этом его
ожидает первое
обновление.
Публичная пре-
зентация ре-
стайлингового
Lexus IS состоя-
лась 25 апреля в
Пекине. 

Этот вариант,
как ожидается,
получит обнов-
ленные фары и
передний бам-
пер. Вероятно,
мы также увидим измененные задние фонари и небольшие косметические улучше-
ния заднего бампера. Вполне предсказуемым является появление самой свежей вер-
сии информационно-развлекательной системы, а также обновление систем помощи
водителю и безопасности. О технических характеристиках пока нет никакой инфор-
мации.
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В конце апреля, ничтоже сумняшеся, театр
«Часы» собрал на своей вечеринке «Весеннее
Обострение, или Вперёд в Прошлое» всех своих
любителей и почитателей и представил спек-
такль-импровизацию на трилогию А.Н.Остров-
кого о похождениях Бальзаминова, под
названием «Восточная Невеста». 

Ещё задолго до спектакля многие интересо-
вались: почему мы обратились к классике Ост-
ровского? 

Работая над выбором спектакля, мы были по-
ражены личностью этого человека, его нова-
торством, смелостью бросить вызов тетральным
канонам того времени, созвучностью его теат-
ральных концепций с концепцией постановок те-
атра «Часы»!

Островский один из немногих русских драма-
тургов, заботившийся о том, чтобы в пьесе были
роли для актеров любых возрастов, разного
опыта и разного дарования.  Островский упразд-
нил принцип постановки, при котором ставка де-
лалась на какого-то одного актёра-приму. В его
пьесах действует целый ансамбль. Его пьесы на-
писаны так, чтобы их было интересно смотреть
и удобно ставить. Идя на перекор классическим
постановкам, Островский насыщал свои пьесы
музыкальными сопровождениями, что удачно
сыграло на руку театральной манере «часовщиков», которые,
сумев не отойти от текста Островского, вставили наряду с
классическими романсами, современную музыку и песни в
драматургию этого спектакля, чем особенно порадовали зри-
телей. 

Важное место в жизни Островкого занимал Артистический

кружок, созданный им же в
противовес монополисти-
ческим императорским те-
атрам. Артистический
кружок делал частные по-
становки спектаклей, пер-
воначально носивших
наименование «семейно-
драматических вечеров».
На таких вечерах устраи-
вались просмотры спектак-
лей, после ужина и
небольших юмористиче-
ских викторин. Это вам,
уважаемый читатель,
ничего не напоминает?
Правильно, это – театр
«Часы»!

Пьесы Островского это
пьесы об обычных людях с их
обычным бытом и обычными
ситуациями. Люди эти имели
право и петь, и пить, и сме-
яться, и плакать. Такой под-

ход в то время был неугоден многим, но
именно на этом базируется театр современ-
ный.

Островский экспериментировал. Он добав-
лял в свои пьесы то музыку, то танцы, то
пение народное, то балет, а то и соединял всё
сразу, за что и был раскритикован театраль-
ными критиками конца 19-го века в пух и прах,
но ни он ли положил начало красочным шоу
современности с их непредсказуемостью?!

Островский говорил: «Интригуйте зрителя,
веселите его, несите через иронию, музыку,
игру то сокровенное, что хотите донести;
люди ходят смотреть игру, а не саму пьесу —
её можно и прочитать». 

Так что театр «Часы» с большим удоволь-
ствием отдал дань гениальному драматургу и
вместе с уважаемыми зрителями отправился
«Вперёд, в прошлое!» на ужин, на конкурсы,
на спектакль и на дискотеку.
Надеемся, что это путешествие понравилось
всем!

Елена Триодина – Театр «Часы».

В спектакле принимали участие:
Бальзаминов Михаил Дмитриевич – Виктор Леонтович;
Маманя Бальзаминова – Елена Колесникова; Акулина
Гавриловна – Елена Чертова; Капочка – Светлана Гана-
ковская; Тетя Капочки, Аполинария Матвеевна– Юлия
Сизенова; Марфа Даниловна – Инна Тайкова; Подруга
Марфы – Ирина Мацигура; Павлин Иванович Устраши-
мов – Валерий Тайков; Анфиса и Раиса (сестры) –
Елена Колесникова, Елена Чертова; Братья Анфисы и
Раисы – Максим Колесников, Михаил Сизенов; Мечта
Бальзаминова –Валерий Тайков, Инна Тайкова; Сон
Бальзаминова – Баба Яга – Дмитрий Мацигура; Восточ-
ная невеста – Захида Арзиева

Над спектаклем
работали:

Декорации – Вале-
рий Тайков, Дмитрий
Мацигура; Оформле-
ние зала – Инна Тай-
кова; Подбор
музыки – Елена
Клесникова; Фото-
съемка – Евгений
Чертов; Видео-
съемка – Дмитрий
Мацигура; Работник
сцены – Геннадий
Жигатов; Диджей –
Максим  Колесников

Наши спонсоры
– зрители Театра

«Часы

Calgary

Весеннее Обострение  в Театре «Часы»!
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ДНЮ ПОБЕДЫ 
ПОСВЯЩАЕТСЯ 

Играют победные марши-
Живые страницы истории,

А мы вспоминаем о павших,
Добывших победу и волю.

Мы те, чьи расстреляны корни,
Чьи души – по-прежнему в ранах.
Да здравствует подвиг народный

Сов етской страны в етеранов!

А годы не вытравят память,
И надо запомнить грядущим,

Какою ценою досталась
Победа отныне живущим. 
Ольга Гройсман, Калгари

Кто любит свое Отечество, тот подаёт лучший
пример человечеству.

Александр Суворов.
В воскресенье 8

мая в Калгари про-
исходили события
которые, явились
маркером для рус-
скоговорящей об-
щины города!!!

В память о 71-й го-
довщине Победы
над фашизмом про-
водился автопарад и
акция «Бессмертный
полк».Организато-
рами  этого автопа-
рада стали Антон
Оберемок и Алексей
Богатырев, за что им
большое спасибо и
благодарность от
сотен людей которые
приехали и участво-

вали в этом мероприя-
тии!!!

Этот автопарад про-
водился уже во второй
раз, и было заметно,
что эта акция набирает
большую популярность
у наших соотечествен-
ников -число участни-
ков удвоилось по
сравнению с прошло-
годним автопробегом!
Открытая на Face-
book страница коор-
динировала время,
место и маршрут для
участников. Там же
можно было приобре-
сти и тематические на-
клейки для своих
машин.

Местом
сбора стал

Fish Creek Park. Многие приехали
туда уже со своими плакатами, по-
священными Дню Победы! Флаги
СССР, России, Украины,Белорус-
сии, Молдовы, Казахстана,Кыргыз-
стана, Грузии и других стран гордо
реяли на ветру, что придавало осо-
бый эмоциональный посыл меро-
приятия и несомненно повышало
настроение всем участникам. Рабо-
вало большое количество моло-
дежи и детей, одетых в различную
военную форму с георгиевскими
ленточками.

Георгиевская лента символизи-
рует победу в Великой Отечествен-
ной войне и имеет оранжевый цвет
полосок, которой обтянута орден-
ская колодка к медали «За победу
над Германией в Великой Отече-
ственной войне 1941—1945 гг.».
Впервые эти ленты стали разда-

ваться на парад победы 2005
года, и с тех пор было роздано
более 50 миллионов в 30 стра-
нах мира. Эта акция всегда
проходит под девизом «Я
помню!Я горжусь!»

Ровно в 12.15, как и поло-
жено такому мероприятию, по-
военному точно, колонна
начала движение. Во главе ка-
валькады двигался организа-
тор этого автопарада Антон, а
замыкал и поддерживал всю
колону Валерий Петушков на
своем белом «форде» с мигал-
кой.

Маршрут был разделен на
две части. Первая часть - про-
езд до даунтауна, где была
сделана общая фотография
всех участников ко Дню По-
беды! А вторая часть проле-
гала через центр города на
запад с возвращением в
FishCreek Park. 

Благополучно преодолев
первую часть имаршрута,
участники с удовольствием
сделали фотографии и по-
общались с ветеранами! Это
мероприятие совпало с обще-

канадским праздником Днем Матери и одна из
молодых мам получила в подарок мотоцикл, на

котором она и присоединилась к общей колонне
участников. 

Еще раз хочется выразить благодарность нашим ветера-
нам. Никто не забыт, ничто не забыто!

Фотографии и репортаж: Александр Северный

П Р А З Д Н И Ч Н Ы Й  Ф О Т О Р Е П О Р Т А Ж

№10 (191)
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Автопарад Победы в Калгари!
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В  М И Р Е  Н А У К И
Пожалуй самому эпатажному россискому политику,

главе ЛДПР Владимиру Жириновскому - 70!

«Хватит унижать русских!»
Владимир Вольфович, осенью нам предстоит сформи-

ровать новый состав Государственной думы. Ваш прогноз
— какие у вашей партии шансы?

Для нас это будет уже седьмая выборная кампания в Гос-
думу. Естественно, мы ставим задачу минимальную — сохра-
нить численный состав фракции, максимальную — увеличить
на 20–30%. Сейчас нас 56 в Госдуме, надеемся, что будет 60.
Идеальный вариант — довести до 70–75.

Как вы оцениваете договоренность между парламент-
скими партиями: по 10 округов отдать друг другу и не ме-
шать?

Мы выставляемся везде. Если мы договоримся где-то, ес-
тественно, нам выгоднее тоже знать, что в каком-то округе нам
не будут мешать сильные кандидаты от «Единой России»,
«Справедливой России», еще от кого-то.

Коммунисты хотят отказаться.
Пусть отказываются. Они всегда отказываются. Вот были

выборы в ЦИК, и страна получила двухпартийную систему:
ЛДПР и все остальные. Коммунист Колюшин при голосовании
за главу ЦИК нарушил принцип тайного голосования и вслух
объявил: «Я буду голосовать за Памфилову!» Его никто не про-
сит: тайное голосование, молчи! Ты же коммунист! А Левичев
— ты же «Справедливая Россия», — поддержи Сироткина! Но
он же предлагает беспартийного Эбзеева. Где партийная со-
лидарность?

На выборах кто ваш основной конкурент?
Все парламентские партии. Естественно, «Единая Россия»,

потому что за ней — правительство. Коммунисты — это веко-
вая идеология, «Справедливая Россия» — денежные мешки.
Нам со всеми ними придется конкурировать. Плюс еще Титов
— Партия роста. Ему прогнозируют возможное прохождение.

Как вам это название — Партия роста?
Дурацкое! Что «Яблоко», что «Справедливость», что ком-

мунисты, что Партия роста. Ну что это такое — «роста»? Ка-
кого роста? А вот не будет никакого роста — они что, партию

закроют? Нет!
Какую планку ставите на будущие выборы? 
Планка — победа!
Первое место?
Да. Если провести абсолютно свободные выборы, то первое

место вполне обосновано, потому что сейчас в мире четыре
идеологии, у нас в России и в Европе. Это левые — у нас они
были 73 года и рухнули с треском. Они имеют поддержку по-
жилых избирателей, которые голосуют просто за прошлый Со-
ветский Союз, а не за них [левых]. Ельцинские демократы
прозападные рухнули — разбежались все, напортачили и раз-
рушили. Третьи — консерваторы, вот они сегодня у власти. Но
число бедных и недовольных растет, так что это тоже не
устраивает большинство граждан.

Националисты ― Украина показала: «Правый сектор», пар-
тия «Свобода» ― все это уже непроходное сегодня, не годится.
Вот у ЛДПР более здоровая платформа, мы разделяем и ста-
раемся обеспечить свободу всем — выборы, пресса, суды,
сменяемость власти. Но в плане государства у нас отличие от
всех партий в России — и от левых, и от центристских, и от пар-
тии власти. Мы исключаем национальное деление внутри
страны — только территориальное, как во всем мире.

Внешняя политика: никакой помощи никому. Направление
— север-юг. Вот на юг мы пришли — Сирия. Это главный ре-
гион, мы там должны находиться. Турция ― мы можем ее осла-
бить резко через поддержку курдов в Турции. 

Главное направление внешней политики — двигаться на юг,
а не на запад. Вот кардинальное отличие нашей программы от
всех остальных. Еще одно: русский вопрос, который мы дер-
жим в повестке дня уже 30 лет во всех наших программах. Се-
годня это выражено в лозунге «Хватит унижать русских!».
Сегодня мы всячески приветствуем возвращение соотече-
ственников в Россию. Мы за то, чтобы права русских нигде не
ущемлялись — ни на Украине, ни в Прибалтике.

Вы поддерживаете во многом политику правительства
и Путина…

Где?
Ну вот, например, по Сирии.
Где же поддерживаю, когда там надо было находиться еще

30 лет назад и не уходить оттуда вовсе. Это же разные вещи!
Мы туда пришли в октябре, а нужно было находиться там 30,
40, 50 лет! Зачем ушли? Зачем бросили Саддама Хусейна, Му-
аммара Каддафи, Хосни Мубарака?

Сейчас мы там прибыли не имеем, одни расходы. А тогда
была прибыль. Саддам Хусейн мог рассчитываться с нами не-
фтью, эту нефть мы поставляли в Индию по нашим договорам,
и Египет мог с нами рассчитываться чем-то, и Ливия — бога-
тейшая страна. Мы все бросили. Мы всех бросили. В Афгани-
стане помогли свергнуть правительство талибов. Нужно было
оставить правительство талибов!

Так и в Сирии сейчас. Нужно не выводить оттуда войска, а
вводить новые. Мы там свои задачи не выполнили — только
процентов на 30. Были уничтожены многие пути финансирова-
ния боевиков, подорваны автоколонны, отбиты многие терри-
тории, но этого мало.

И даже если война сейчас затухнет, там пройдут выборы, и
к власти могут прийти экстремисты, которые уже не выпишут
России мандат на возвращение войск. И мы вовсе потеряем
сирийскую опору на Ближнем Востоке. Еще ни разу в нашей
истории вывод войск не принес нам пользу: из Вьетнама,
Кореи, Мозамбика, Анголы, Афганистана, Кубы, Восточной Ев-
ропы — везде мы утратили свое влияние.

Так что у нас полностью своя концепция внешней политики.
Кстати, Вы довольно часто комментируете события

международной повестки...
Да. И все сбывается. Проходят годы — 10 лет, 15, 20, — всё

сбывается. Вот Ближний Восток — мы говорили об этом весной
1993 года, ровно 23 года назад. Полностью весь сценарий
сбылся, включая Среднюю Азию и Ближний Восток.

По курдам. Мы не просто предлагали поддержать создание
независимого Курдистана. В России находился лидер турецких
курдов — самый значимый человек Абдулла Оджалан. Это
было осенью 1998 года. Мы предлагали — оставьте его в Рос-
сии. Он готов курдскими боевыми отрядами Турцию положить
на лопатки. Не стали. Решили, что мы будем считаться сторон-
никами террористов, ибо Курдская рабочая партия, в которой
Оджалан состоял, значилась в американских списках как экс-
тремистская организация. А теперь что можно сделать? Вот
тогда за эти 17 лет мы бы добились создания независимого
курдского государства и события в Сирии пошли бы по-дру-
гому.

Кстати, визу
мне Евросоюз не
дает уже 15 лет.
Они не отказы-
вают, я не был в
о ф и ц и а л ь н ы х
черных списках
Евросоюза, про-
сто при обраще-
нии они не дают
визу. Только когда
делегация парла-
ментская: в Совет
Европы, напри-
мер, я выезжал,
или когда НАТО
проводит свои
миссии, в ОБСЕ
ездил. А вот так,
отдельно, отдох-
нуть — 15 лет.

Вас 15 лет уже
не пускают в Ев-
ропу?

Мне не дают
визу такие
страны, как Гер-

мания. Америка дает, пожалуйста. А Британия, Франция и Гер-
мания стараются не давать. Италия, Греция, Испания,
Португалия — можно. То есть меня наказывают за мою пози-
цию — за защиту русских. Наш президент не случайно сказал,
что русский народ — самый большой разделенный народ. Я
ровно 25 лет назад говорил, что русский народ надо защищать.
А мне в ответ — у нас советский народ, какие русские? У нас
дружба народов. И вот через четверть века это стало актуаль-
ным.

А в Сирии как долго будет продолжаться война с ИГИЛ?
— Правительственные войска, может быть, и до Ракки дойдут
— столицы ИГИЛ. Но у террористов есть большая подмога —
к ним на помощь могут подойти боевики из Ирака, из Ливии
прилетят, из Афганистана, турки им перебросят. Деньги есть,
как и контрабандная нефть. Мы же там уничтожили только по-
ловину бензовозов, а вторая половина существует. То есть был
доход $4 млн в день, теперь $2 млн. Так на это тоже можно
воевать. Поэтому это надолго.

А Турция?
С Турцией всё, мы рассорились навсегда.
Обратного пути нет?
Нет, конечно. И так у нас с ними были напряженные отно-

шения до советской власти. Это Ленин решил, что это будет
наш друг против империализма. Даже Антанта пошла против
Турции, а он решил, что там могут коммунисты оказаться. Ле-
нинская национальная политика — большая ошибка. Мы дали
деньги, золото, оружие, обучали, вооружали. А так бы Турции
вообще не было. Была бы большая Армения, большой Курди-
стан, большая Греция, большая Болгария. Ошибка Ленина до-
рого нам обошлась. Потом Сталин мог Турцию немножко
окоротить. К нам перешли бы города Карс, Ардоган. Он не за-
хотел, потому что Армения получила бы их, а не Грузия.

А если Эрдоган уйдет, отношения могут наладиться?
Ничего не наладится. Это заблуждение. Это же не политика

Эрдогана. Я страну изучаю 52 года. Они все антирусски на-
строены, и все мечтают о Великом Туране (государстве всех
тюркских народов. — «Известия»), взять все тюркоязычные на-
роды под свои знамена. Они же мечтают захватить часть
Сирии, часть Ирака. Даже когда придет другой президент,
будет другая правящая партия — это все останется. Они, ко-
нечно, могут схитрить, чтобы мы стали у них покупать что-то,
но враждебная антирусская международная линия остается.
Мол, да, Эрдоган, ошибки, мы извиняемся — купите наши по-
мидоры, персики, виноград. Но нам это не нужно!

Вы выступали недавно на церемонии, приуроченной к
101-й годовщине начала геноцида армян, и предсказывали
возвращение Армении исторических земель, которые сей-
час принадлежат Турции. Как это можно реализовать?

Пусть армяне решают. Как курды бьются за создание своего
государства? С оружием в руках. Так и армяне пусть исполь-
зуют дипломатические, экономические, политические меры,
моральные, любые другие. В конечном итоге, видимо, при-
дется им вооруженным путем возвращать свои земли.

А мы могли бы дипломатически их поддержать?
Конечно могли бы — и Армению поддержать, и курдов, и гре-

ков, и болгар, и сирийцев. Они все ненавидят Турцию. Турция
окружена противниками: на западе — болгары и греки, на вос-
токе — армяне и курды, на юге — Сирия. Турции конец! Но это
будет через пять, через десять лет, она все равно распадется
и не будет играть никакой роли. Но у ЛДПР конкретная пози-
ция: поддержать независимое курдское государство. Курды
живут в Турции, в Сирии, в Иране и в Ираке, всего их 40 мил-
лионов. Но только у нас это предложение в программе.

Антироссийские санкции надолго?
Надолго, конечно. Куба — 60 лет под санкциями, Иран — 30

лет. Нам же выгодно, пусть на вечные времена будут. Новые
технологии мы получим через третьи страны: Индия, Китай,
Япония, Тайвань. Сегодня нельзя ничего сберечь и спрятать.
Это не времена Советского Союза: где-то бомбу делают, и

нужно украсть какие-то тайны. Сегодня все в работе. Таких, как
Сноуден, огромное количество. Они с чертежами сюда при-
едут. Уже не надо везти рулон чертежей: маленькая диске-
точка, и всё. И даже ехать не надо: оттуда все передадут сюда.
Поэтому новые технологии им не уберечь. Потом, там много
работает наших инженеров, все по-русски говорят.  Если уже
американцы нам помогают, то русские-то тем более помогут.

Сельское хозяйство мы уже процентов на 30 увеличили.
Еще три года — будет на 70%, еще три года — 100% закроем.
Мы себя можем всем обеспечить. Зачем польские яблоки, при
советской власти были венгерские? Зачем? Краснодарских

полно, смоленских. Все есть у нас. В теплицах всё растет.
Потом, есть Средняя Азия. Сейчас апрель, в Таджикистане

уже свежая клубника. Идёте в магазин — а там резиновая из-
раильская. И нам решить проблему мигрантов из Средней
Азии очень легко: всё у них покупать. И никакие таджикские ра-
бочие к нам не придут — у себя будут работать. Шерсть нам
нужна, хлопок нужен, мясо — все нужно, что у них есть,
фрукты. Они всё готовы поставлять — мы не покупаем, а везем
из Греции, Италии, Израиля. Вино из Чили везем. Вон Север-
ный Кавказ — купите у них. Поэтому нам выгодно, чтобы санк-
ции были бы минимум лет двадцать.

«Там не было слова "многоженство"»
Вы известны экстравагантными инициативами, напри-

мер не раз предлагали ввести институт многоженства…
Никогда не выдвигали таких инициатив, это выдумки журна-

листов!
Я посмотрела базу данных Госдумы, вы вносили такой

законопроект в 2000 году.
И что? Как он назывался? Там не было слова «многожен-

ство», это придумали журналисты. Речь идет о возможности
регистрации второго брака без расторжения первого — все,
только это. Это решение демографической проблемы.

По итогам 2016 года вы вторая партия после ЕР по ве-
личине партийной кассы: у единороссов на конец года
осталось 1 ,2 миллиарда, у вас 353 миллиона, у коммуни-
стов 215 миллионов. Кто ваши основные спонсоры?

Мы просто экономно деньги расходовали, большинство
денег у ЕР и всех остальных партий, у ЛДПР денег меньше
всего. Никаких спонсоров я вам назвать не могу, что вы хотите
— чтобы эти организации прикрыли? Вы хотите, чтобы они
признались ― да, мы помогали ЛДПР? Ну и завтра начнут их
шерстить, давить, душить. С какой стати? Нет никаких спонсо-
ров!

Вы на свой юбилей арендовали Манеж. А кто оплачивает
банкет?

Я оплачу — мой же праздник. Но такого никто не делал в
свой юбилей. Вот Гуцериев (бизнесмен. — «Известия»)
свадьбу устроил. Хорошая свадьба, но это застолье, это арти-
сты. У нас ничего этого не будет. Я 25 апреля ноу-хау хочу сде-
лать: без алкоголя, без табака. Это будет променад — как вот
по Арбату вы гуляете или в парке — поставим скамеечки,
можно сесть и поговорить. Будут и фильмы, и дискотека, и ор-
кестр, и хор выступит — все наши — члены ЛДПР, все будет
бесплатно. Мы никому ничего не платим. Да, забыл — еще и
тир поставим!

И сколько человек сможет посетить ваше торжество?
Там вместимость 5 тыс., но нам это невыгодно, потому что

слишком тесно будет, но тысячи на две мы рассчитываем —
минимум тысяча. На Манежной площади — уже для всех —
народные гулянья. Там будут стоять экраны, музыка, чай, пи-
рожки, мороженое, конфеты. Такого никто никогда не делал.
За всю историю человечества. Обычно все идут в самый до-
рогой ресторан, заказывают самые дорогие угощения, оплачи-
вают самых дорогих артистов. Но молодежи-то не нравится
сидеть за столом. И не будет такого формализованного, запро-
граммированного: когда ведущий навевает тоску, «а давайте
поздравим, кто еще». «Дорогой Владимир Вольфович, мы вас
знаем, вы нам...». Такой классический вариант, старческий ма-
разм консервативный никому не нужен. Хочется, чтобы все
было в свободном режиме, экспромт.

Владимир Вольфович, вы 26 лет у руля партии…
И дальше 126 лет буду!
Нет планов передать бразды правления?
Нету никаких планов, и не было никогда.

По материалам Светланы Субботиной, Натальи Рожковой
Фото: Глеб Щелкунов / «Коммерсантъ»
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Л И Ч Н О С Т Ь
10 мая исполнилось 60 лет со дня рождения
журналиста Владислава Листьева. И вот уже
больше 21-го года его нет рядом с нами. О дет-
стве Владислава, его юности, зрелых годах
рассказывают его родные, близкие и друзья...

Владислав Листьев родился 10 мая 1956 года в Москве.
Его мама Зоя Листьева решилась родить вопреки мне-

нию врачей, предупреждавших Зою о том, что она вряд ли
выносит ребенка, и говоривших о том, что даже если это
произойдет, никто из них не сможет поручиться как за здо-
ровье ребенка, так и за жизнь самой Зои. Практически всю
беременность Зоя провела на больничной койке, и позже
сестра Зои Тамара Щелкунова рассказывала: «Роды были
тяжелыми, ребенка тащили щипцами. Хотели делать кеса-
рево, но что-то в последний момент не сложилось. Мы уже
начали креститься, то есть мысленно похоронили сестру.

Слава Богу, все обошлось. Только за малыша долгое время
опасались. Слабенький он родился, болезненный. На вис-
ках несколько лет два темных пятнышка виднелись - следы
от щипцов». 

На момент рождения сына, названного Владиславом,
супруги Листьевы жили недалеко от Новодевичьего мона-
стыря в Камерском переулке в длинном одноэтажном ба-
раке на территории фабрики, изготовлявшей тюлевые
ткани. В чердачном помещении они занимали комнату пло-
щадью двенадцать с половиной метров, и на 43 квартиры
в этом доме приходилась всего одна 14-метровая кухня. В
бараке не было горячей и холодной воды, колонка находи-
лась во дворе, а мыться жителям этого здания приходи-
лось ходить в баню, находившуюся на расстоянии
квартала. 

Когда сыну исполнился год, Листьевы переехали к се-
стре отца Владислава на улицу Строителей. Две смежные
комнаты на две семьи в новом месте жительства были не
намного просторнее прежней 12-метровой комнаты, и в
1963 году Николай Листьев устроился на работу в охран-
ную организацию, а через некоторое время родители Вла-
дислава ухали на два года в Уганду в Африку, где
Листьев-старший нашел себе работу. Влада на это время
оставили с сестрой Николая Надеждой, однако, Листьевы
прожили в Уганде всего полгода, так как континентальный
климат подорвал здоровье Николая Листьева, и у него на-
чался сильнейший ревматизм. В Уганде Николай успел за-
работать приличные деньги, и вернувшись в Москву,
Листьевы купили кооперативную квартиру на Перекопской
улице недалеко от метро «Профсоюзная». Соседка Листь-
евых по лестничной клетке Александра Андреевна вспо-
минала: «В доме это была самая красивая пара, ими все
жильцы любовались. Тем более они только что из-за гра-
ницы приехали. На них дубленочки модные, тогда мало кто
мог позволить себе такую роскошь». 

Влад в детстве был толстощеким неуклюжим мальчиком,
но со временем превратился в долговязого кучерявого
юношу. Его отец в Москве устроился мастером в гальвани-
ческий цех на завод «Динамо», а Зоя Васильевна нашла
работу на том же предприятии в проектном отделе. Семей-
ная жизнь Листьевых протекала нормально, но со време-
нем в семье начался разлад. Мама Влада начала
позволять себе приходить домой за полночь в изрядном
подпитии, в выходные в новой квартире начали происхо-
дить бурные вечеринки Зои с друзьями, и семейная жизнь
родителей Влада находилась под угрозой развала. Но хотя
Николай Иванович редко видел жену трезвой, уходить из
семьи не хотел. Сестра Николая Надежда Листьева рас-
сказывала: «Глядя на его переживания, я ему сказала:
«Коля, ты еще молодой, женщины тебя любят, если все так
плохо, уходи из семьи, начни жизнь заново». В ответ он по-
качал головой: «Не могу... из-за Владика».

Отец практически боготворил Влада. Когда Владислав
стал заниматься легкой атлетикой, Николай Иванович не
пропустил ни одного соревнования с его участием. «Тебе
в этой жизни не на кого рассчитывать, учись добиваться
всего сам, мало ли что...» - предупредил однажды Влада
отец. Влад в тот момент не обратил на эти слова особого
внимания, но вспомнил о них позже.   Однажды Влад
пошел на тренировку, а отец достал из шкафчика заначку
с деньгами. «Зоя, это тебе на мои похороны, - с этими сло-
вами он отдал жене приличную сумму. «Опять твои дурац-
кие шутки», - ответила Зоя. Но Николай не шутил. Спустя
полчаса его обнаружили без сознания, а спустя три дня он,

не приходя в сознание, умер в институте Склифосовского.
«Половины порции дихлорэтана достаточно, чтобы убить
человека», - сказали врачи, а Николай Листьев принял
целую упаковку этого препарата. 

Влад несколько дней не выходил из своей комнаты. Ему
не сказали, отчего отец покончил жизнь самоубийством, и
долгие годы истинная причина смерти Николая Листьева
держалась в тайне. Даже родственники и близкие друзья
семьи не посвящались в подробности этой трагедии. Тетя
Влада Надежда Ивановна позже рассказывала: «В то
время проверку магазинов осуществлял народный конт-
роль, Николай был руководителем районного штаба. Оче-
редная проверка чуть не закончилась закрытием магазина.
Директор предложил Коле приличную взятку, чтобы тот не
обратил внимания на недостачу. И Коля не устоял перед
соблазном. Через некоторое время об этом узнали наверху.
Завели уголовное дело. Ему было стыдно, он боялся, что
разбирательство и суд негативно отразится на семье. «Как

буду смотреть сыну в глаза?» -
спрашивал он. И брат не нашел
иного выхода».

Через месяц после гибели
мужа Зоя определила сына в
первую спартаковскую легко-
атлетическую школу-интернат
№10 имени братьев Знаменских.
Шесть дней в неделю Влад жил
там, а по воскресеньям мать за-
бирала его домой. Вскоре у него
появился отчим. Одногруппник
Влада Юрий Трубицын расска-
зывал: «Нам Влад ничего не
рассказывал о своей семье, но
старался уходить от расспросов.
Что не все у них ладно, мы по-
няли только тогда, когда Влад
назвал крестную мамой. Мы
тогда сильно удивились. А он от-
ветил: «Я готов любую хорошую
женщину матерью звать». Отчим
был старше Влада всего на 10
лет. Существенная разница в
возрасте между Зоей Васильев-
ной и сожителем не играла для
вдовы роли. Она продолжала
работать копировщицей в про-
ектной организации, зарплату в

80 рублей отдавала гражданскому мужу, и они часто ее
вместе пропивали. Однажды Влад принес с улицы замер-
зающего щенка, но спустя полгода щенок исчез. «Умер от
чумки», - сказала Владиславу мама, хотя на самом деле во
время пьянки отчим выбросил собаку в окно. «Однажды
молодой человек Зои пришел ко мне и стал требовать
какие-то таблетки. Для кайфа, говорит, - вспоминала со-
седка Листьевых Александра Андреевна. - Потом до меня
дошло, что он уже в то время наркотиками баловался». 

Воскресенья Влад предпочитал проводить во дворе, и
любил играть в хоккей. «Район наш только строился, по-
этому ребят возраста Владика совсем не было, часто при-
ходилось видеть, как он с утра до позднего вечера гонял с
клюшкой совсем один, - рассказывали соседи Владислава.
- Если на улице было холодно, он отсиживался в подъезде.
Проходящим мимо соседям говорил, что ждет какого-то
приятеля. Ему неудобно было признаться, что дома его не
ждут». 

После окончания школы-интерната Влад женился, но
его брак распался спустя два с половиной года. С женой он
познакомились на сборах. Лена Есина училась в англий-
ской спецшколе №647 и занималась легкой атлетикой в
группе при интернате. После распределения ребят по груп-
пам они с Владом попали к тренеру Николаю Голованову.
Их сокурсник Вячеслав Улыбин рассказывал: «Ленка у нас
нравилась всем ребятам. Длинные светлые волосы, огром-
ные глаза, отличная фигура. Еще привлекала она ребят
своей неприступностью, смотрела на всех свысока. Но уже
тогда ее дрянной характер стал вылезать наружу. Кстати,
Лена крутила роман одновременно и с Владом, и со мной.
Из-за нее между нами испортились отношения на не-
сколько лет. Влад не отходил от Лены ни на шаг. Каждый
день он встречал ее после тренировки, и они шли в кино-
театр «Тбилиси». Билетер, соседка Влада по лестничной
клетке, пропускала ребят бесплатно на последние се-
ансы». 

В 1977 году Влад и Лена сыграли свадьбу в ресторане
«Узбекистан». Зять Зои Васильевны Лев Николаевич рас-
сказывал: «Когда мы первый раз увидели Лену, моя жена
сразу сказала: «Они вместе жить не будут». Лена не понра-
вилась никому из родственников Влада. За праздничным
столом после криков «горько» мама невесты Лидия Есина
шепнула на ухо крестной Влада: «У моей дочери невыно-
симый характер, если Влад вытерпит, я для него все сде-
лаю. Куплю машину, квартиру». Лидия Есина работала
товароведом в валютном магазине «Березка», по тем вре-
менам получала приличную зарплату, имела возможность
выезжать за границу и могла себе позволить делать доро-
гостоящие подарки. 

В том же 1977 году Влад решил поступать в Московский
государственный университет на факультет журналистики,
и начал подготовку к экзаменам. Первоначально Листьев
мечтал посвятить себя настоящему спорту, у него были хо-
рошие результаты на соревнованиях по бегу на короткие
дистанции, он поставил рекорды на соревнованиях под эги-
дой МГС «Спартак» в беге на дистанцию 3000 метров и
2000 метров с препятствиями, на его счету был юниорский
рекорд Москвы в беге на 3000 метров. Тренеры уверяли
Влада, что его ждет большое будущее, и поэтому после
окончания школы-интерната Влад подал документы в Ин-
ститут физкультуры, но получив отличные отметки по лег-
кой атлетике, он провалил экзамен по акробатике.
«Дважды в одну воду не входят», - сказал тогда Влад, ушел
из спорта и стал готовиться к поступлению на журфак. На
протяжении года он самостоятельно изучал языки, читал

русскую литературу и публиковал материалы в многоти-
ражной газете. В следующем году он поступил в МГУ, а
через три года, выучив еще два языка, перевелся на фа-
культет международной журналистики. Жена Владислава
поступила в МГУ на экономический факультет, и они жили
в двухкомнатной квартире вместе с мамой Лены. Эти пол-
тора года семейной жизни стали для Влада настоящим
проблемой. Он жил на зарплату тещи, и ему намекнули, что
мужчина должен приносить в дом деньги. Влад через об-
щество «Спартак» устроился тренером на приборострои-
тельный завод, но его маленькая зарплата по-прежнему не
устраивала семью. 

Лена в тот момент была на седьмом месяце беремен-
ности, а Влад очень ждал первенца. Роды были тяжелыми.
Мальчик родился слабым, на следующий день стал тяже-
лее дышать, его положили в реанимационную палату для
новорожденных, и через несколько часов он умер. Крест-
ная Листьева Надежда Ивановна рассказывала: «У Лены
участились нервные срывы, началась депрессия, она во
всем обвиняла мужа. Однажды Влад поехал с универси-
тетскими друзьями в Питер. Вернулся, в квартире компания
совершенно незнакомых людей. Влад тогда в одних тапоч-
ках на босу ногу, в майке и в каком-то жутком тулупе пеш-
ком из Чертаново ушел на другой конец города к маме».
Тетя Влада Тамара Васильевна рассказывала: «Владик не
мог зарабатывать деньги, потому что все время проводил
в институте и на курсах, изучал три языка - английский,
французский и немецкий. Допоздна задерживался в уни-
верситете. Если приходил поздно, Лена выгоняла его из
дома. Ссоры в их доме не прекращались. Доходило до
того, что Влад пытался покончить с собой». О причинах не-
адекватного поведения Лены родные Листьева узнали
только после смерти Влада. Старший следователь по
особо важным делам Генпрокуратуры РФ Борис Уваров
рассказал им: «Первая жена Владислава Листьева со-
стояла на учете в психоневрологическом диспансере». 

Влад ушел от Лены, когда та снова ждала ребенка. «Они
расстались потому, что Влад был уверен - жена беременна
не от него, - рассказывала Тамара Васильевна. - Он даже
анализы сдавал, чтобы убедиться в своей правоте. Девочку
назвали Валерией. Влада она видела только по телеви-
зору. Однако каждый год первого марта Лера кладет цветы
на могилу Листьева». «Если бы остановить время, вернуть
все назад, я поступила бы иначе, - говорила позже Елена.
- Только когда подросла дочка, и я поняла, что не могу от-
ветить на вопрос: «Почему папа не живет с нами?», - мне
захотелось все вернуть. Я бы отдала многое, чтобы не ви-
деть этих непонимающих глаз. Сегодня бы я вытерпела
все. Ведь я его любила». Но эти слова она произнесла на-
много позже. 

Влада после расставания с Еленой на некоторое время
пустил пожить к себе домой приятель. В университете по-
дошло время преддипломной практики, и Листьеву пред-
ложили на выбор две страны - Кубу или Никарагуа. Узнав
о предстоящей поездке, Лена написала письмо в комитет
комсомола и в ректорат МГУ о том, что муж бросил ее с ре-
бенком. Поездка за границу сорвалась, Влада исключили
из партии, выгнали с тренерской работы, а на другую ра-
боту он устроиться не мог, и два года зарабатывал на жизнь
тем, что писал небольшие заметки на спортивную тематику.
Вскоре он сделал предложение студентке филологиче-
ского факультета МГУ Татьяне, с которой познакомился во
время Олимпиады в 1980 году. Они жили в двухкомнатной
квартире вместе с Таниной мамой, Влад по-прежнему не
работал, писал диплом, и получал 40 рублей стипендии,
четверть которой уходила на алименты первой жене. Влад
с Татьяной долго не могли сыграть свадьбу, так как первая 
жена не давала Владу развода. 

В 1982 году у Влада снова родился мальчик. Влад был
счастлив, но через три месяца малыш заболел гриппом, бо-
лезнь дала осложнения, и у ребенка держалась высокая
температура больше трех недель. Однажды Таня подошла
к сыну поменять пеленки, потрогала его лоб, но, несмотря
на прикосновение, ребенок даже не пошевелился. «Влад!
- закричала Таня. - Наш сын умирает!». После этого ма-
ленький Влад Листьев прожил всего шесть лет. Малыш ли-
шился слуха и зрения, и болезнь навсегда приковала его к
кровати. Влад возил сына к лучшим медикам столицы.
«Шансы на выздоровление практически равны нулю, - го-
ворили врачи. - Если до года хватательных движений не
будет, в дальнейшем мальчик не сможет развиваться».
Таня снова забеременела, а Влад тем временем не терял
надежды вылечить сына. «Мой сын обязательно должен
выжить, - повторял он. - Я научу его играть в футбол, он
пойдет в спортшколу, будет носить портфели девчонкам,
драться, наконец». Все заработанные деньги Листьев от-
давал на лечение ребенка, обращался за помощью к зна-
харям и виднейшим профессорам. Ребенок два года
провел в московской клинике, и Влад практически все
время проводил с больным сыном, часто оставался ноче-
вать рядом с ним на раскладушке. Но ничего не помогло.
Мальчик умер во сне от удушья, и Владислав похоронил
сына на Хованском кладбище рядом со своим отцом. Это
был переломный момент в жизни Влада и Тани. «Татьяна
не жила своей головой, за нее все решала мама, - считали
родные Листьева. - Теща Влада постоянно попрекала зятя
за безденежье, а так же подозревала его в постоянных из-
менах дочери». Получив диплом филолога, Таня всего не-
сколько месяцев преподавала иностранцам русскую
литературу, потом уволилась, а после рождения ребенка
старалась не выходить из дома. С Владом они все реже и
реже находили общий язык, но так же, как и его отец, Влад
не мог оставить семью из-за сына. «После смерти ребенка
с Владом стали твориться странные вещи, мы боялись, что
он сойдет с ума, хотя в семье рос второй ребенок. Саше
тогда исполнилось пять лет, - рассказывала Надежда Ива-
новна. - Влад получил трехкомнатную квартиру. Но ничего
не могло его отвлечь от мысли, что старшего сына больше
нет. Ему было настолько плохо, что однажды...».

Маргарита Смородинская
Прдолжение следует...

Просто Влад Листьев
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Исполнилось 70 лет выдающемуся советскому и
российскому футболисту и тренеру Анатолию Бы-
шовцу. О том, как живет, о чем думает и каким видит
будущее, юбиляр рассказал в интервью Sovsport.ru.

Не впасть бы в детство!
– Анатолий Федорович! Самые горячие поздравле-
ния от «Советского спорта»!
– Спасибо. Всегда был поклонником старейшей спор-
тивной газеты нашей страны.
- «Советский спорт» в свое время много о вас
писал. И когда вы были игроком, за которого «Фио-
рентина» предлагала «мильон», и когда побеждали
на Олимпийских играх в Сеуле, и когда руководили
сборной страны. Но сегодня я бы хотел поговорить
с вами не столько о футболе, хотя куда он него де-
нешься, а о вас. Был юбилей – 50 лет, была круглая
дата – 60, и вот 70. Что изменилось в вас и в вашей
жизни за эти годы?
– Жизнь для человека – постоянная трансформация,
переход из одного возраста в другой. В футболе это пе-
реход из молодежной команды в дублирующий состав,
из дублеров – в основной, потом в национальную сбор-
ную. Ты постоянно должен переходить из одного каче-
ства в другое.
– И внутренне меняться?
– Конечно. И делать богаче свой внутренний мир.
– Всегда следовали этому принципу?
– Нет. Иногда находился в ситуации, когда не мог этого
делать. В молодости мы живем настоящим. С возрас-
том думаем о будущем. В старости обращаемся в про-
шлое. И вот это прошлое, как вторая молодость. Однако
я себе говорю: «Вторая молодость – это хорошо. Но как
бы на следующем этапе не впасть в детство!» Хорошо
сохранять мечту, продолжать дело, которому ты посвя-
тил всю свою жизнь.
– Вы на сколько лет себя ощущаете?
– Я практически сохранил весь динамический стерео-
тип, который позволяет мне считать себя молодым че-
ловеком. Единственное, больше теперь читаю и пишу
по ночам. Но – удивительно. Хочешь не хочешь, а че-
ловек именно так устроен: есть две вещи, к которым он
стремится. Во-первых, это исключительность. В классе,
в футбольной команде, в любом деле превзойти дру-
гих…
– Вы всегда были индивидуалистом.
– Есть грех. И еще у меня всегда было стремление к не-
зависимости. Это, во-вторых. Можно уважать Стрель-
цова, и, в то же время, стремиться стать лучше него. В
1966 году я был первым в списке 33-х лучших игроков
страны, а он – вторым. 

Доверие Маслова
– Вы ведь рано дебютировали в киевском «Ди-
намо»?
– В 18 лет уже на Кубок сыграл, один матч в чемпионате
провел благодаря главному тренеру Виктору Маслову,
который сразу стал мне доверять. Иногда спрашиваю
себя: «Почему так произошло?» В молодости мог пойти
совсем не по тому пути. С возрастом понимаю, что в
меня что-то было вложено свыше. Я никогда не нахо-
дился в большинстве. Большинство – это сила, но не
справедливость. Могу себе позволить сегодня благо-
даря футболу быть бескорыстным к
делу, которое люблю, и могу иметь
собственное мнение. 
– Наверное, не только футбол
надо благодарить, но и близких
людей. Кого-то уже с вами нет, но,
будь ваша воля, вы бы наверняка
пригласили бы их на юбилей. 
– К сожалению, таких людей уже
много. Но много и тех, кого смогу
увидеть в этот день. Мне в жизни по-
везло. С первой учительницей Нео-
нилой Михайловной. Помню Анну
Васильевну, которая открыла для
меня русскую литературу. Даже
помню Матвея Ефимовича, моего
преподавателя математики, которую
я плохо знал. Тангенсы-катангенсы
еще ладно, но остальное… Матвей
Ефимович говорил мне: «Деньги ты
и так научишься считать». Он был
болельщиком, а я уже играл за сбор-
ную школьников.
– Школьные преподаватели – это
прекрасно. Но дальше был фут-
бол и другие учителя.
– Дальше был Маслов, но до него –
первые тренеры. Я пришел записы-
ваться в футбольную секцию с ребя-
тами, которые были старше меня на
2 года. Принимали 1944-й год, а
меня сосед привел в школу киев-
ского «Динамо» несмотря на то, что
я был 1946 года рождения. После
просмотра попал в группу отсеянных. И по росту всем
уступал, и по «физике». Всех попросили показать мет-
рики и сказали, что те, кто не 1944 года рождения, будут
отчислены. Имели в виду тех, кто старше, а я чуть не
заплакал. Пошел на выход. Слышу: «Ты куда? Ты какого
года?» Отвечаю: «1946-го» – «Давай назад!» Скоро я
стал капитаном этой команды и так и дошел до дубли-
рующего состава. Повезло и с тренером юношеской
сборной Советского союза – ей руководил Алексей
Александрович Парамонов, олимпийский чемпион. А

Маслов помог мне перешагнуть грань, которая отделяет
юношеский футбол от взрослого. 

По характеру – таран
– Вы рано попали и в сборную СССР.
– Да, в 20 лет. Приезжаю, а вокруг великие. Понедель-
ник, Стрельцов, Воронин, Шестернев, Яшин… Как вести
себя? Меня, слава богу, приняли. Но важно было, как
дальше пойдет дело. Приходит успех, приходит по-
пулярность…
– Медные трубы?
– Да, в 20 лет у тебя уже «волга», в 21 год – двухком-
натная квартира в центре города. Вокруг много друзей.
На самом деле это не друзья, а попутчики.
– Кто не мог сказать «нет», пропадали.
– Сильный тот, кто может сказать «нет». У меня вообще
есть внутренняя сопротивляемость
силовому давлению. Со мной легче
договориться, чем заставить. Моя
же фамилия переводится со старо-
славянского как «таран». Это мне
батюшка в Болгарии объяснил од-
нажды.
– Но на поле вы не были тара-
ном.
– Это по характеру. А на поле, ко-
нечно, старался обыгрывать за счет
техники. Никого не боялся. Все это
вместе и позволило мне стать тем,
кто я есть. И у меня осталась спо-
собность к обучению. Мне кажется,
это самое главное. 
– И для футбола тоже?
– Безусловно. Что вообще важно?
Техника, понимание игры, физика –
без этого, конечно, не обойтись. Но

я все же считаю, что важнее всего способность к обуче-
нию. 

До мудрости не дошел
– Не жалеете, что мало поиграли? Для футболиста
27 лет – самый расцвет, а вам пришлось повесить
бутсы на гвоздь.
– Жалею, что не дошел до игровой мудрости, когда по-
нимаешь, что в игре главное не эффект.
– Вы как раз любили сыграть на публику!
– О чем и говорю. Но мудрость заключается в том, что
ты в каких-то сложных ситуациях находишь решения,
которые украшают игру. Вот до такого понимания мне
дойти не удалось. Когда пришел в команду мастеров,
самой модной тактической схемой был «дубль-вэ». Я
ведь играл сначала на позиции инсайда с акцентом на
атаку, а не центрального нападающего. Это Маслов в
1966 году сделал меня центрфорвардом. И мои задачи
на поле упростились.
– Это с одной стороны. А с другой, у нападающего,
в отличие от полузащитника, у которого есть время
подумать, вся игра сконцентрирована порой в два-
три мгновения, когда он должен забить гол.

– Верно. Нападающий
находится в лимите про-
странства и времени.
Мне не было комфортно
играть в центре атаки. И
больно. Когда защитники
не справлялись с опекой,
пытались устрашить,
били по ногам. Иногда
сознательно. К сожале-
нию, это издержки про-
фессии. 

10 лет без дела
– Сразу решили стать
тренером?
– Нет. Можно было по-
пробовать себя в роли
комментатора. Или
пойти служить в органы,
куда меня, как дина-
мовца, звал один гене-
рал, фронтовик, Герой
Советского союза.
– Но не уговорил. На-
верное, к лучшему.
– Это не мое. Я могу со-
переживать, читая Симе-
нона или Агату Кристи. У
них далеко не всегда
можно быстро вычислить
преступника. Мне легче
разобраться в качестве
игры, где ты видишь

ошибки футболистов. Это мне ближе, поэтому и выбрал
профессию тренера. Хотя мне кажется, что поработал
мало. Я ведь уже почти 10 лет без серьезного дела.
– Вы футбол сегодня смотрите как болельщик или
как специалист?
– Разумом смотрю. Оцениваю работу тренеров, дей-
ствия футболистов. Для меня это своего рода игра, и я
играю за обе команды. Иногда ошибаюсь в прогнозах и
слышу: «Ну что за специалист? Почти ничего не уга-
дал». Но у нас очень сложно делать прогнозы, иногда у

нас играют совсем в другие игры. Зная всю эту кухню,
не испытываешь зависти к тренерам, которые не раз по-
беждали в чемпионате России и с которыми тебя
сравнивают. Для меня это не показатель. Я вижу, как
выигрывают.
– Вы, с одной стороны, не доиграли, с другой – не
дотренировали. Недооценивают?
– Я бы не сказал, что недооценивают. Есть какие-то
вещи, которые никто не скажет обо мне как о тренере
или человеке, если, конечно, не идет борьба за передел
сфер влияния или рейдерский захват очередной сбор-
ной, которую Бышовец слепил. Я ведь возглавлял три
команды: олимпийскую, ту, что победила в 1988-м, – с
листа, СССР/СНГ в 1990 –1992 годах – с листа и сбор-
ную России в конце 1990-х. Надо посчитать, сколько
вышло игроков из последней команды. Это и Семшов,

и Смертин, и Семак, и Панов, и Аленичев. А в начале
девяностых – Канчельскис, Шалимов, Мостовой, Колы-
ванов, Добровольский и многие другие были при-
влечены. Все они получили шанс раскрыть свои
возможности.

Отвечая на ваш вопрос о недооценке… Мне как-то
Валерия Николаевна Бескова, жена Константина Ива-
новича, сказала: «Ты мог бы достичь таких вершин, но
с твоим характером…» А я ей ответил: «Знаете, Вале-
рия Николаевна, не имея характера, я бы и этого не до-
стиг».

Однажды у меня случился конфликт с человеком из
околофутбольных кругов, с которым мы встретились на
матче в ложе. «Были бы вы, Анатолий Федорович, по-
умней, посговорчивей в свое время, не сидели бы сего-
дня без работы», – сказал мне тот человек. «Знаете, я
был Бышовцем, есть Бышовец, так Бышовцем и оста-
нусь», – ответил я. И в истории сохранятся и мое отно-
шение к футболу, и мои принципы жизни. Я мог
критиковать Колоскова, руководителей, сегодня говорю,
что считаю нужным. У меня есть один критерий – польза
и честь. Не могу играть по чужим правилам, руководя
командой.

Чужие схемы
– А ваши правила многим не нравятся?
– Они не вписываются в чужие схемы и системы, а я не
вписываюсь в сегодняшние правила. В 2006 –2007
годах работал главным тренером «Локомотива». Нам
предстояли матчи против «Зенита» с Адвокатом и
«Спартака» с Черчесовым. Вокруг таких встреч всегда
много разговоров, спекуляций, тотализатор, есть люди,
которые хотят влиять и прочее. Мы выигрываем у «Зе-
нита», и я слышу, что меня и команду заинтересовал
«Спартак». Побеждаем «Спартак», и становится по-
нятно, что играем-то мы честно. А у определенных
людей были иные планы на эти матчи. Мне дали по-
нять, что такой тренер, как я, непредсказуемый и не-
управляемый, не нужен.
– Часто бывало противно?
– Нет, ко мне же практически не обращались. А когда
обращались, говорил: «Вот есть судьи, работайте с
ними, а мы будем играть». Никогда не представлял
себе, как можно подойти с подобным предложением к
игрокам. Если сегодня – играй, завтра – не играй, тогда
лучше уйти. Ты знаешь, видишь, понимаешь, но ничего
изменить не можешь. Это страшное ощущение. Но если
изменить ничего нельзя, надо изменить отношение к
тому, что происходит.
– И каков итог?
– Итог таков. Шло время, «Локомотив» развивался. У
нас появился Иванович, была возможность пригласить
Модрича, Широкова бесплатно, Лукаса… Все это были
футболисты средней линии. А у всех, кто тогда играл в
полузащите «Локомотива», были покровители. На этом
все развитие и закончилось.
– Есть сегодня такие клубы, на приглашение кото-
рых вы бы не раздумывая дали согласие?
– Сегодня сомневаешься не в том, что знаешь или уме-
ешь. Как правило, в 70 лет изменяет уже не знание, а
отвага. Мне проще сохранить что-то, что имеешь, чем
рисковать. Это возрастное. Но есть интерес и есть
предметность. Вижу, что происходит у нас в футболе.
Есть большая цель – 2018 год. И вероятность того, что
меня могут еще привлечь, заставляет находиться в
форме. Хочу быть полезным.

Константин Клещев

С П О Р Т  И  О К О Л О

“Не вписываюсь в чужие схемы”
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Анатолий Бышовец: 
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Актрисе театра и кино Галине Беляевой 
исполнилось 55 лет

Когда в фильме Эмиля ЛОТЯНУ «Мой ласковый и
нежный зверь» в роли дочери лесничего Оленьки
Скворцовой предстала никому тогда не известная Га-
лина БЕЛЯЕВА, зрители ахнули от изумления. В одно-
часье девушка нежной красоты стала звездой и
символом женственности. Сама Галина, которая не-
давно отметила 55-летие, внутренне совершенно не по-
хожа на свою героиню Оленьку. Какая же она на самом
деле - рассказали ее друзья и близкие.
- Мы с Галей дружим уже 37 лет, с тех пор как поступили
в Щукинское театральное училище, - поделилась ак-
триса Лариса Богославская. - Тогда Беляева уже сыг-
рала в картине «Мой ласковый и нежный зверь» и
готовилась выйти за режиссера Эмиля Лотяну замуж.
При этом у нее не было никакой звездности: в скромной,
просто одетой девушке нельзя было разглядеть по-
пулярную кинодиву. Мы вместе прошли ее свадьбы,
разводы. И она всегда была готова протянуть мне руку
помощи, как и я ей. Галю полностью характеризует один
эпизод. У нее тогда были проколоты уши, а у меня - нет.
Вот она и настояла, чтобы я последовала ее примеру.
Причем сделала мне все сама, дома, обычной иголкой.
Ловко и смело просунула мне ее в мочку и даже глазом
не моргнула. Она всегда была очень храброй.

Энергия любви
Ассистенты Эмиля Лотяну нашли 15-летнюю Беляеву

в Воронежском хореографическом училище. Режиссер
взглянул на черно-белую фотографию девушки и тут же

велел везти ее в Москву. В кинопробах Галя сыграла
плохо, но худсовет со скрипом ее утвердил.

Когда в 1978 году кар-
тина вышла на экраны,
42-летний постановщик
женился на своей 18-лет-
ней музе, а через два года
у них родился сын, кото-
рого в честь отца назвали
Эмилем.

До этого супругой Ло-
тяну была другая актриса,
сыгравшая главную роль в
предыдущем его фильме -
«Табор уходит в небо», -
Светлана Тома.
- Да, в жизни Галины и в
моей тоже был блестящий
режиссер, - рассказала ав-
тору этих строк Светлана.
- Он сделал нам обеим
карьеру. Лотяну - уникаль-
ный человек. Он отлично
понимал и знал женскую
природу. Во всех его кар-
тинах главные именно
дамы, а вовсе не муж-
чины.      Специально для
Гали он позже написал
сценарий фильма «Анна
Павлова». Беляева же вы-
пускница хореографиче-
ского училища, хорошо
танцевала, вот Эмиль и

задумал снимать ленту о ве-
ликой русской балерине, чем,
собственно, вернул людям
память о ней.

По словам Светланы Тома,
энергия любви Лотяну к Бе-
ляевой хорошо заметна на эк-
ране.
- На их разницу в возрасте в
25 лет не нужно обращать
внимание, - защищает быв-
шего мужа Тома. - Это клише
и штампы. Главное, чтобы
двоим было хорошо вместе, а
все остальное - не важно. Да
и сколько продлятся отноше-
ния - не самое главное. Ведь
любая вспышка любви - это
состояние, которое приносит
прекрасные плоды.

После выхода на экраны
«Анны Павловой» творческий
и семейный тандем Лотяну -
Беляева распался. А уже
через год в жизни актрисы по-
явился другой мужчина -
врач, от которого она родила
второго сына, Платона. Од-
нако появление малыша не

укрепило этот союз, и
вскоре супруги разбе-
жались.
- Когда Эмиль Лотяну
тяжело заболел, не-
задолго до его смерти
мы с Галей вместе поддерживали его, - продол-
жает Тома. - Эмиль прилетел из Болгарии, где
должны были начаться съемки его очередной
картины, и ему неожиданно стало плохо в аэро-
порту. До этого он никогда на здоровье не жа-
ловался, наоборот, не обращал на себя
внимания. Он мне позвонил ночью, впервые за
много лет после расставания (познакомились
мы, когда ему было 29 лет, а мне - 17). И вот той
ночью он сказал: «Света, я, кажется, очень
болен». Я без раздумий набрала номер Гали, и
уже утром мы к нему приехали домой. Лотяну
отказывался ложиться в больницу, мы его долго
уговаривали. Наконец вызвали «скорую» и от-
везли в Военную клинику Вишневского. Через
неделю его не стало… 

С третьей попытки
- У меня никогда не возникало чувства сопер-
ничества с Беляевой, - говорит Тома. - Она -
прекрасный человек. Все в этой жизни законо-
мерно, и то, что с нами происходило в те страш-
ные дни, срежиссировала жизнь.

Однокурсница Беляевой по Щукинскому учи-
лищу Елена Скороходова еще в далекие годы
их учебы чувствовала в Беляевой некий над-
рыв.
- Больше всего меня потрясало ее умение ры-
дать на сцене. Только начнет играть свою роль,
и сразу слезы летят в разные стороны. «Надо
же! - думала я. - Как у нее это получается?
Такая успешная девчонка - и такой трагизм.
Ведь это не сыграешь, если не знаешь по

жизни». А потом, когда происходили Галины разводы с
мужьями - первым и вторым, истоки трагизма стали мне
ясны. Вообще Галя - маленькая, хрупкая, но очень силь-
ная личность. Я рада, что сейчас у нее прекрасная
семья, замечательный любящий муж, четверо детей, и
даже внуки уже появились.

Нынешний супруг Беляевой на пять лет ее моложе.
Когда они познакомились, Сергей был бедным студен-
том юридического факультета МГУ.
- Я порой чувствую себя с ним маленькой девочкой, -
рассказывала актриса в одном из интервью. - Все труд-
ности муж сразу взял на себя. Мои дети тогда еще ма-
ленькими были. Эмилю - девять, Платону - четыре. Я
по вечерам работала в театре, а он их мыл, кормил и
спать укладывал. Когда мы объявили Эмильчику, что
хотим пожениться, тот сказал: «Нет, дружить - дружите,
а жениться не надо». Потом все же благословил, и
вскоре у нас появилось еще двое малышей - Анна, а
потом Маркел.

По словам подруги Беляевой Ларисы Богославской,
рождение всех четверых детей стало для Галины огром-
ным счастьем.
- Она их всех безумно любит, все дети желанные, - улы-
бается Лариса. - Это когда я родила, то боялась к сыну
притронуться, а Галя, хотя и моложе, учила меня всему,
лихо со всем справлялась.   Я крестная мама Анны и
Маркела. Когда они маленькими были, мы часто
встречались, сейчас, конечно, реже, но теплота оста-
лась. Беляева достойна любви. Ее Сергей - настоящая
судьба. Она такой человек, что хочет любить постоянно,
а мужчины же сначала за нами ухаживают, а потом не-
много успокаиваются. У Гали, наверное, только с
третьей попытки получилось найти счастье, а до этого
пришлось пройти ряд испытаний. А то, что ее нынешний

супруг - бизнесмен, а она актриса, совсем не важно.
Другая подруга Беляевой - Елена Романова, бывшая

жена Игоря Костолевского, работает с нашей героиней
в одном театре - им. Маяковского.
- В спектакле «Островитянин» Галя играла девочку, а я
- взрослую женщину, хотя мы почти ровесницы, - рас-
сказывает Елена. - Именно в ту пору начинался роман
Беляевой с Сергеем. Она только-только развелась со
вторым мужем и из-за этого ходила в трансе. Нынешний
же супруг Сережа еще совсем юным был, трогательно
ждал Беляеву у театра на скамейке. Долго ее доби-
вался, взял заботу о ее детях и твердил: «Галя, я для
тебя готов на все!» И сдержал обещание. Сейчас он о-
о-очень состоятельный человек, как принц из сказки.
Сергей открыл фирму, занимающуюся упаковкой, в Лон-
доне купил недвижимость, там теперь их с Галей дети
учатся. Да и о других наследниках жены он не забывает.
Согласитесь, не каждый мужчина возьмет женщину с
двумя детьми, а его это нисколько не смущало. А вот ей
все подруги твердили: «Галя, зачем за такого молодого
выходишь?» На что она ответила: «Он меня убедил, что
наши отношения прочные, и я готова рискнуть». Она ни-
когда не прогибается ни перед кем. Тем более что бла-
годаря богатому мужу у актрисы Беляевой нет
финансовых проблем. Она может выбирать роли, а это
большая редкость в нашем мире. Вот сейчас в про-
грамме «Танцы со звездами» была в жюри. И тоже со-
гласилась войти в этот проект, потому что ей - бывшей
балерине - это интересно. Кстати, Галина Беляева окон-
чила курсы экстремального вождения автомобиля,
увлекается рисованием и верховой ездой.

Галина УШКОВА

Н А Ш И  К У М И Р Ы

Женское счастье Галины Беляевой
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Галина Беляева с Олегом Янковским 
в к/ф “Мой ласковый и нежный зверь” 1983 год

С первым мужем Эмилем Лотяну и сыном Эмилем
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- Влад! Влад, - Окликнул меня густой женский конт-
ральто. - Влад! Да погоди же ты! Мне за тобой не
угнаться. 

Я обернулся. 
- Ну, наконец-то. Фу… ты… господи… чуть догнала.
Ты бежишь, как Карл Льюис.  Как дела? Как живешь?
- тяжело дыша, поинтересовалась, точь-в-точь На-
дежда Константиновна Крупская, дама. -  Как здо-
рово, что я на тебя наткнулась. Ну, рассказывай. 
- Простите… я что-то…
- Вот тебя и на!? Я же  Магда. Магдалена из театра
Засухи. Я что так сильно изменилась? 
- Нет, просто я никогда не видел вас в шляпе...
- Да какая «вы». Мы же давно на «ты»! Ну, привет,
Влад, привет, - моя бывшая театральная коллега
троекратно облобызала мои давно небритые щеки. -
Как живешь-поживаешь, дорогой? 
- Ваще живу, а в частности - существую. Не жизнь, а
плохой цирковой номер. 
- Понятно. У меня тот же вариант. Но может стать
лучше. Интересней. Веселее. У нас в театре собра-
лись прекрасные люди.  
- В театре? - изумился я. - В каком… таком… театре.
Что, разве Засуха раздал долги? 
- Нет. У нас теперь новый режиссер. Мария Федо-
ровна.
- Императрица что - ли.? -пошутил я.
- Какая императрица? - недоуменно взглянула на
меня Юля. - Причем тут императрица? 
- Вдовствующая императрица Мария  Федоровна…
мать последнего русского императора   
- Да нет, она никакая не императрица. Тем более
вдовствующая. У нее сожитель есть - Фадей… и
потом она режиссер, - Магдалина поду-
мала и добавила, - замечательный ре-
жиссер.
- Такой как Засуха? 
- Засуха - вор и мошенник, - загорячи-
лась моя театральная коллега, - а она режиссер от
Бога!

…с режиссером от Бога Марией Федоровной я
встретился в подвале дома с кокетливо–романисти-
ческой вывеской Résidence Bel Age. В русском вари-
анте это звучит обреченно-мрачно -«Дом
престарелых»

Заметив стоящую у двери даму, которую я принял
за обитательницу резиденции прекрасного возраста,
я поинтересовался:
- Скажите, мадам, вы не в курсе, где здесь размеща-
ется театр? 

Дама ответила взвизгивающим  голосом, упирая
на царственное местоимение «мы»:
- Ну, театр это громко сказано. Нам его еще придется
воплотить в жизнь. Поэтому… пока… Мы подчерки-
ваем –пока! -мы называем его театральная студия
«Арабески»  А мы - ее художественный руководитель
Мария Федоровна Дагмар-Романова.

Клянусь, что первым моим желанием было бух-
нуться в ноги руководительнице «Арабесок» и бор-
мотать что-то вроде: «Милостиво прошу, ваше
величество… честь имею… не обессудьте…  азм
есть… пес смердящий». Хотя пахло от меня дорогим
французским одеколоном. И упал бы, клянусь Богом,
но помешала этому Магда. В этот момент она вы-
порхнула из комнаты. 
- А вот и Влад. Я вам про него рассказывала. Он на-
звал вас императрицей!  А я ему - да никакая она не
императрица! 

Магдалена звонко и весело, точно в нее вселились
семь бесов, рассмеялась. Мария  Федоровна хо-
лодно взглянула на нее и торжественно сказала:
- Императрица-не императрица, но и в наших жилах
не водица течет. 

Улыбка слетела с уст участницы студии «Ара-
бески», и она, сделав подобострастный реверанс,

удалилась.  
- Как вас простите? – Обратилась дама ко мне.
- Влад.  
- Очень приятно познакомится, Владислав. - Мария
Федоровна улыбнулась, явив миру сверкающую
вставную челюсть. 
- Я предпочитаю Влад, - сказал я, осторожно пожи-
мая усыпанную кладбищенскими бабочками руку
Марии  Федоровны, и потупив глаза, и смиренно про-
изнес:
- Весьма рад столь замечательному знакомству.
- Прошу вас.

Мария Федоровна указала мне на дверь, ведущую
в сумрачную комнату…
Я вошел и увидел сидящих вдоль стола (один в один
как на полотне Леонардо Да Винчи «Тайная вечеря»)
людей.  В центре стола дымился электрический чай-
ник. На окраинах вздымались горки дешевого пе-
ченья и холмики копеечных конфет. 

Мария Федоровна царственно кашлянула и, тыкая
в людей величественным перстом, принялась назы-
вать их имена:  
- Андрей, Петр, Яков, Семен, Матвей… 
- А где Фадей? 

Люди молча пожали плечами. 
- Фадей! – крикнула руководительница  «Арабес-

ков».
- Тут я. Донеслось из темного угла. 
- Ты что там заснул что – ли, братец? 
- Нет, я тут… слушаю. 
- Тогда подай, голубчик, нашему гостю чаю.

…мгновение и передо мной уже стояла пластико-
вая чашечка чая, пластмассовая тарелочка на ней

лежали болезненного вида печенюшка и ядовито
красный леденец. 

Разнообразием и качеством угощений студия
«Арабески» явно уступала театру А. Д.  Засухи. 

Затем руководительница представила мне жен-
скую половину студии «Арабески»
- Магдалина. Сусанна. Анна. Марфа и я Мария, - за-
кончила руководительница арабесок.

Наступила торжественная тишина. Казалась, что
вот-вот из темного угла (в которых обычно висят
иконы в православных домах) выйдет сам Иисус
Христос. 

Но вместо этого Мария Федоровна вытащила из
своей сумочки пачку листов и бросила их на стол.   
- Тень царицы. Пьеса, -  прочел я и, покачав на ла-
дони пьесу, сказал, - большая вещь… объемистая. 

На что Мария Федоровна провозгласила.
- Мы сюда, дорогой мой, не в бирюльки пришли иг-
рать. Мы пришли заниматься делом. Строить театр!

И началось строительство театра. Дважды в не-
делю оно начиналось с приказа:  
- Фадей, принеси-ка нам, братец, чаю!

Дальше следовал монолог Марии Федоровны.  
- Прежде чем начинать играть, mes amis, вам нужно
научиться дышать. Это очень и очень важно. Я раз-
работала уникальную систему дыхания. Она вклю-
чает в себя… но прежде я хочу вам рассказать, как я
служила в театре… дай Бог памяти каком… так вот
тамошний режиссер… дай Бог памяти как его
звали… я тогда была так хороша, так обворожи-
тельна! Вы представляете, когда я шла по улице, то
трамваи сворачивали за мной в переулки и с них па-
дали эти ужасные искрящиеся палки… их еще назы-
вали рогами… 

- Рога, - осторожно по-
правлял ее из своего
темного угла Фадей, - не
у трамваев, а троллей-
бусов, Мария Федо-
ровна.
- Ах, какая разница и
то… и это… дымит и во-
няет.
- Дымят и воняют,
Мария Федоровна, авто-
бусы, а трамваи рабо-
тают на электричестве,
а оно не воняет… оно
ничто… эфир. 
- Эфир... – задумчиво
повторяла  Мария Федоровна, - это ты хорошо, бра-
тец, сказал. Я была вся эфир! Сама невесомость.
Так вот, этот самый режиссер… дай Бог памяти. Как
его имя…  валялся у моих ног, чтобы я сыграла у него
роль Джульетты. Но за это я должна была есте-
ственно переспать с ним. Я сказала ему… продать
тело можно, но как продать искусство внутри него?
А он мне…

Мария Федоровна загоралась и трещала без
умолку пока кто–нибудь не напоминал ей, что на
дворе уже стемнело и пора дома.
- В следующий раз,mes amis, мы поговорим с вами о
роли этюда. Попрошу сдать по десять долларов за
занятие. И тотчас же темного угла с шапкой в руке
появился  Фадей….
- Сегодня, mes amis, мы рассмотрим с вами такой ра-
бочий инструмент актера как пластика. Это на пер-

вый взгляд пустяшный
предмет… да, я помню,
когда я служила в театре.
Дай Бог памяти, в каком,?

Впрочем, это к теме нашего занятия не относится.
Так вот… тамошний режиссер… дай Бог памяти…
как его звали? …за роль Дездемоны предлагал мне
вступить с ним в сомнительную связь, а надобно вам
сказать, что в те годы я была чертовски хороша
собой… Аэропланы, в небе заглядевшись на меня,
сбивались с маршрутов… На следующем занятии
мы поговорим о технике речи. Попрошу сдать по де-
сять долларов за занятие Фадею. 

Из темного угла с шапкой в руке появлялся сожи-
тель Марии Федоровны  
- Сегодня, mes amis, мы рассмотрим с вами такой ра-
бочий инструмент актера…. помниться меня ангажи-
ровали в один модный театр. Дай Бог памяти,
какой…так вот тамошний режиссер за роль Клео-
патры предлагал мне вступить с ним в связь, а на-
добно вам сказать, что была я в ту пору… 

Я зевнул и стал глядеть в окно. На чахлом дереве
сидела ворона. В клюве она держала кусок француз-
ской булки. Я представил, как Мария Федоровна рас-
сказывает вороне свою историю о своей службе в
авангардном театре. Как же его было название? Там
служил режиссер. Дай Бог памяти? Зачарованная во-
рона открывает клюв и из него выпадает  кусок
хлеба. Тут же их темного угла выбегает Фадей. 
- Отдайте, - требует ворона, - это мой кусок! 
- За занятие, - отвечает ей Фадей и бросает кусок
шапку в свою бездонную шапку…   
- Молодой человек. Молодой человек.

Я открыл глаза и увидел перед собой Фадея.
- Спите? 
- Нет, слушаю, а в чем дело? 
- С вас десять зеленных за занятие.
- А вы в этом смысле…  

Я вытащил синенькую бумажку. Бросил ее на усе-
янное мелочью и бумажками дно шапки... 

- Влад! Влад! – Окликнул меня густой женский конт-
ральто. - Влад! Да погоди же ты. Я же не могу так бы-
стро. 

Я обернулся и увидел Магду. 
- Уф. Куда же ты пропал, Влад! На репетиции не хо-
дишь! Мария Федоровна сейчас про театр абсурда,
в котором она работала рассказывает… Дай Бог па-
мяти, как он назывался? Но не в этом дело… Она,
кстати, тебя вспоминает, говорит… ты талант! При-
ходи мы тебя ждем.
- Дорогая Магдалена, - сказал я, - спать я могу и
дома, а главное, совершенно бесплатно. Прости,
мой автобус.

Я повернулся к Магде спиной и побежал к авто-
бусной остановке... 

Т В О Р Ч Е С Т В О  Ч И Т А Т Е Л Е Й

Из цикла «Искры горелого театра»

М а р и я  Ф е д о р о в н а

№10 (191)
12 мая 2016 года

Дорогие друзья! 
В воскресенье 12 июня, в 5 часов вечера эд-

монтонский театр «Диалог» 
приглашает вас на спектакль по пьесе Петра
Гладилина «Другой человек».  Это новая ра-
бота театра, премьера состоялась в марте, 
а в этот раз спектакль приурочен к юбилею

главного актера – Ильи Водопьянова. 

Пожалуйста, приходите! 
Театр ждет вас по адресу:  

10005 80 Avenue NW, Edmonton, 
12 июня в 17.00. 

Стоимость билета 20 долларов, для студентов и пенсионеров – 15 долларов.
Билеты можно заказать по электронному адресу: teatrgroup@gmail.com. 

В л а д и м и р  С а в и ч ,
М о н р е а л ь
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У в а ж а е м ы е  ч и т а т е л и !
П р е д л а г а ем ва м  р а зм ес т и т ь  о бъ я вле н и я  в  г а зет е  “ К олес о ” .   

Га зет а   р а с п р ос т р а н я етс я  в  го р од а х  К а л г а р и  ( 5 8  точ е к ) ,
Эд мо н то н  ( 4 ) ,  Ре д  Д и р   ( 2 ) ,  а  т а к же  в  О кото кс е .

 До 30 слов в одном выпуске - $10+GST ,  от 30 до 50 слов -  $15+GST.
П р и  о п л а те  3 - х  п у бл и к а ц и й ,  ч е т в ё р т а я  -  б е с п л а т н о .

О п л а т а  п р о и з в о д и т с я  ч е к а м и  н а  и м я  K - R u s i n f o  I n c .
П р и с ы л а й т е  в а ш и  о б ъ я в л е н и я  и  ч е к и  п о  а д р е с у :  

1 1 9  E v e r w i l l o w  P a r k  S W ,  C a l g a r y ,  A B ,  T 2 Y  5 C 6  
E - m a i l :  k o l e s o i n f o @ g m a i l . c o m

П о  в о п р о с а м  и з г о т о в л е н и я и р а з м е щ е н и я  р е к л а м ы  
о б р а щ а т ь с я  п о  т е л е ф о н у : 4 0 3 - 8 9 0 - 5 2 6 0

Ч А С Т Н Ы Е   О Б Ъ Я В Л Е Н И Я  -  C L A S S I F I E D

ОО ББ УУ ЧЧ ЕЕ НН ИИ ЕЕ ,,   ДД ЕЕ ТТ СС КК ИИ ЕЕ   СС АА ДД ЫЫ

Д О М А Ш Н И Й  С А Д И К  -  
Preschool "Learn To Think"(Br id l ewood,  SW)

Приглашает детей 3-6 лет в группу полного/неполного дня:
-квалифицированный и опытный педагог (level 3 Certified Preschool Teacher)

-комплексные всесторонне-развивающие занятия по программе
-уроки природы и музыки; -домашнее здоровое питание и прогулки

-уютная обстановка для обучения и игр
З а н я т и я  н а  а н г л и й с к о м  и  р у с с к о м  я з ы к а х

Т е л е ф о н :  ( 4 0 3 )  9 8 4 - 4 6 4 7 ,  E - m a i l :  l e a r n t o t h i n k p r s @ y a h o o . c a

ST. VLADIMIR SADOCHOK (preschool/day care)
Единственный в Калгари двуязычный украинский детский сад (пересечение Edmonton

trail и Memorial drive) приглашает  детей 3-5 лет в группы полного и неполного дня. 
Учителя говорят на украинском, русском и английском языках.

В программе развивающие и музыкальные занятия, полная подготовка к школе, 
проведение  концертов, изучение украинской культуры.

Началась регистрация на 2016-2017 учебный год. Приглашаем вас 13 мая
на наш ежегодный Family Fun night, и в летний лагерь для детей 

от 3 до 10 лет - 4-8 июля, 11-15 июля и 8-12 августа.
Больше информации на сайте: http://www.ukrainianpreschool.ca, 

email: director@ukrainianpreschool.ca, phone: (403)264-3437 / (403)975-8599

ДОМАШНИЙ САДИК SILKY STEPS (EVERGREEN, SW)
приглашает вашего ребёнка ( от 3 до 5 лет) в группу на полный день.

- Опытный и квалифицированный педагог  (Early Learning Childhood Education  - Level
3, GPRC College );  - Развивающие программы, предлагаемые детям в игровой форме:

(а) развитие элементарных математических навыков; б) познание окружающего
мира; с) развитие речи;  д) развитие творческих навыков и музыкальных способно-

стей). - Подготовка к Кindergarten;  - трёхразовое сбалансированное питание;
- Индивидуальный подход к каждому малышу.

Обращаться по телефону: (  403)-  212 -  0743, Лариса

ДОМАШНИЙ САДИК “СОЛНЫШКО” (BRIDLEWOOD, SW)
пр одолжает  на бор де тей.  

- Опытный, квалифицированный педагог, - Развивающие занятия в игровой форме, 
- Профессиональные музыкальные уроки, - Здоровое домашнее питание, 

- Отдельные кроватки, - Большой back-yard для прогулок.
Район Bridlewood SW ,тел.403 667-1431.Алена.

Ц И Р К О В А Я  С Т У Д И Я  “ Б Р А В О ”  В  К А Л Г А Р И
п р од ол ж а ет  н а б о р  д ет е й  в  р а й о н а х S W  и N W

Та к же от к р ы ва етс я к л а с с д л я в з р ос л ы х -  р а с т я ж к а  и х ул а - х у п ы .
Детали на сайте: www.bravocircus.ca  или по телефону: 587 - 894 - 0675, Мария

    СПОРТИВНАЯ ПРОГРАММА ДЛЯ ДЕТЕЙ 3 - 10 ЛЕТ
Спортивная программа для детей от 3 до 10 лет с элементами гимнастики, акробатики

и эквилибристики. К мастерству - с удовольствием, к дисциплине - через игру.
Занятия ведет мастер спорта СССР по художественной гимнастике Лейла Роговина.
15 лет опыта работы в Канаде с детьми разных возрастов от recreational до national

level. Отдельные классы для девочек  (3,5-5 лет и 6-10 лет) и мальчиков (3,5-5 лет)!
Преподавание ведется на русском и английском языках в двух районах NW и SW.

Детали на вебсайте: www.rdsgymnastics.com
E-mail:  lei la.rogovina@rdsgymnastics.com Телефон: 403-225-8519, Лейла.

“МОНТЕССОРИ” ДЕТСКИЙ САД В SHAWNESSY
Детский сад "DISCOVERY" рад предложить ПРОГРАММУ МОНТЕССОРИ по обучению 

и развитию ребенка на РУССКОМ ЯЗЫКЕ с дипломированным учителем Монтессори.
Преимущества программы:- индивидуальные занятия - через презентации с учетом

интересов и темпа обучения ребенка, - сочетание занятий с двигательной 
активностью, - подготовка ребенка к школе по предметам, 

- психолого-физиологическая подготовка к школе (умение концентрироваться на дея-
тельности, логически мыслить, чувствовать себя уверенно в окружающей среде и с

другими людьми) - учит самостоятельности.
В программу садика также входят традиционные занятия:

- творчество - музыкально-танцевальные - развитие речи - подвижные игры, прогулки
- 4-х разовое питание. (403) 228 - 4434  Наталья.

РУССКИЙ ДЕТСКИЙ САД в HAWKWOOD, NW
приглашаем деток от 1 до 5 лет. У нас созданы максимально комфортные условия 

для малышей: 4-разовое домашнее питание, уютная спальня, просторная и светлая 
игровая комната на 1-м этаже, большой двор для прогулок. Мы проводим ежедневные
занятия по развитию речи, счету, письму  и чтению, музыкальные и художественные

занятия, детская йога и пластика, танец-игра, театральные постановки, и 4 праздника в
год.  Также мы приглашаем деток для игр, занятий и общения в утреннее время  с 9 до

12 утра. Галина (403)338-1766. busova.galina@gmail.com. www. RussianDayHome.ca

У Р О К И  Ш А Х М А Т  Д Л Я  Д Е Т Е Й
Уроки шахмат для детей индивидуально. Первый урок бесплатно.

Звонить: 403-470-6354, Искандер
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ЛЕТНЯЯ ШКОЛА РУССКОГО ЯЗЫКА ОНЛАЙН
-  Интегрированная программа русского языка и литературы

для детей от 7 до 15 лет с любым уровнем подготовки
- Онлайн классы с опытными педагогами по доступным ценам!

4 0 3 - 7 7 1 - 3 2 7 2 ,  И р и н а  Ш е в ч е н к о .   i d c o n f e r e n c i n g @ g m a i l . c o m
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ТРЕБУЕТСЯ  ПОМОЩНИК УСТАНОВЩИКА ОКОН
В компанию по установке окон и дверей требуются помощники 

на полный рабочий день. Необходим driver l icense.
Тел. 587-434-7715 Сергей

Ч А С Т Н Ы Е   О Б Ъ Я В Л Е Н И Я  -  C L A S S I F I E D
УУ СС ЛЛЛ УУ ГГГ ИИ

Д И П Л О М И Р О В А Н Н Ы Й Т Е Х Н И К
предлагает услуги по ремонту и установке отопительных 

и водонагревательных систем, кондиционеров. Умеренные цены. 
К ач ес т во  г а р а н т и ру ю . Те ле фо н : 4 0 3 - 6 1 5 - 8 9 5 4 ,  В л а д

FURNACE CLEANING - ПРОФЕССИОНАЛЬНАЯ ЧИСТКА
отопительных систем (фюрнесов) в домах с использованием современного 

HEAVY DUTY TRUCK оборудования. Установка фюрнесов, 
увлажнителей воздуха и HEPA-Filters. Полный сервис и текущее обслуживание. 

Отличные отзывы и 100% гарантия! Телефон: 403-888-2000,  www.hotpepperfurnace.com

ТРЕБУЮТСЯ РАБОТНИКИ В CLEANING COMPANY
Мужчины, женщины. Full / part  time. Звонить по телефону: 403-607-6424

ОРКЕСТР “СТАРЫЕ ДРУЗЬЯ” ИЗ ЭДМОНТОНА
Принимаем заказы на выступления: свадьбы, юбилеи, торжества.

Большой музыкальный репертуар на любой вкус.
Ждем ваших звонков по телефону: 780 - 722 - 7696 

СЕРТИФИЦИРОВАННЫЙ ПЕРЕВОДЧИК
Валентина ФИЛИНА-ПАТТИСОН

АНГЛИЙСКИЙ - РУССКИЙ
Консультации по сдаче экзаменов на вождение автомобиля. 
E-mail:  valpat21@hotmail .ca   Вебсайт: www.krutajababulka.ca

Телефоны: 403-230-4671,  403-478-8437

РР АА ББ ОО ТТ АА

ТРЕБУЕТСЯ ПРОДАВЕЦ ОКОН И ДВЕРЕЙ
П ол н а я  за н я тос т ь ,  в ы с о к и е  ком и с с и о н н ы е .  

Телефон:  403-719-5620

КОМПАНИИ ПО ПРОДАЖАМ ОКОН И ДВЕРЕЙ
Требуется опытный установщик со своим траком и инструментом.

Телефон:403-719-5620

В ФИРМУ ПО УСТАНОВКЕ ОКОН И ДВЕРЕЙ
требуются работники: установщики, помощники и saleersons. 

Необходимо иметь статус.Хорошие условия, перспектива роста.     
Телефон: 403 -  606 -  4816

СЕРТИФИЦИРОВАННЫЙ АВТОМЕХАНИК
предлагает свои услуги по обслуживанию и ремонту 

автомобилей, а также по всем видам инспекций вашего автотранспорта.
Телефон: (403) 370-0859, Андрей.

РЕМОНТ, СТРОИТЕЛЬСТВО И ВСЕ, ЧТО СВЯЗАНО С ЖИЛЬЕМ!
Фрэйминг, гаражи, заборы, деки, кафель, ламинат, карпет, бэйсменты, 
электрические,  сантехнические и малярные работы, драйвол, сауны. 

Звонить: 403- 968- 8207, Алексей .
КОМПАНИИ MRS. CLEAN ТРЕБУЮТСЯ РАБОТНИЦЫ

на постоянную работу. Full /part t ime. Желательно наличие автомобиля.
Телефон: 403 -  462 -  4822

HEATMASTER SERVICES
Для всех отопительных нужд Вашего дома!

Лицензированный, сертифицированый и полностью застрахованый
Мастер Gasfitter,  предлагает услуги по ремонту, обслуживанию и установке

Furnaces, Hot water tanks, Garage Heaters и всех других подобных продуктов.
По вопросам ремонта и обслуживания, а также для бесплатной оценки стоимо-

сти услуг звоните Дмитрию 24/7: 403.808 .8075 .
www.heatmasterservices.ca

ТРЕБУЮТСЯ РАБОЧИЕ 
Компании “Lazaro” требуется рабочие с опытом работы в renovation and restoration.

Опыт работы в Канаде обязателен.Компания предоставляет рабочую машину и бензин,
оплачиваемый отпуск, бенефиты.  Оплата в зависимости от опыта работы.

Присылайте ваши резюме по адресу: tony@lazarorestoration.ca 

ГРУЗОПЕРЕВОЗКИ ПО КАЛГАРИ
“REAL ESTATE MOVERS” поможет перевезти ваше имущество по Калгари. Также 

осуществляем перевозки в Эдмонтон, Ванкувер, Реджайну. В наличии 26 футовый трак
и бригада профессионалов. Бизнес застрахован. Звонить по телефону: 403-991-0369

W E B :   w w w. r e a l e s t a t e m o v e r s . c a   

ПЕРЕВОД - ИВРИТ, РУССКИЙ, УКРАИНСКИЙ, АНГЛИЙСКИЙ
Член Ассоциации переводчиков Альберты (ATIA) предлагает быстрый и качественный
перевод с иврита, русского и украинского на английский и наоборот; при необходимо-

сти - нотариальное заверение. Официальное разрешение Министерства транспорта
Альберты на перевод водительских прав и на устный перевод при сдаче экзамена по

теории вождения. Телефон: 403-401-1857, Лариса. E-mail: lara.calgary@outlook.com

КРАСОЧНОЕ ШОУ ДЛЯ ВАШЕГО ПРАЗДНИКА!
Артистка Московского цирка Юрия Никулина украсит ваш праздник незабываемыми

цирковыми номерами и танцам. Профессиональное проведение детских праздников -
весело, интересно, задорно. Детали на сайте: www.bravocircus.ca/entertaiment
ТЕЛЕФОН: 587-894-0675,  Мария    mari999.8989@gmail.com

КОМПАНИЯ ПО УСТАНОВКЕ ОКОН
В солидную компанию требуется энергичный помощник / установщик алюминиевых

окон в многоэтажных зданиях. Работа на высоте. Круглый год. 
Зарплата - в зависимости от опыта. Телефон: 403-918-8858

В КОМПАНИЮ ПО УСТАНОВКЕ ОКОН И ДВЕРЕЙ
срочно требуется  установщик окон и дверей в офисе Едмонтона. 

Необходимо наличие трака и инструментов. Телефон: 403-719-5620

A D V E R T I S I N G ,  C L A S S I F I E D  В ГА З Е Т Е “ К О Л Е С О ” -  P H O N E :  4 0 3 - 8 9 0 - 5 2 6 0 ,  E - M A I L :  K O L E S O I N F O @ G M A I L . C O M

НА ФАБРИКУ ПО ПРОИЗВОДСТВУ ОКОН И ДВЕРЕЙ
Требуются работники: установщики окон c тракoм и инструментом, 

работники на предприятие и sales persons. Хорошие условия, перспектива роста. 
Телефон: (403) 397-6980

ЗЗ ДД ОО РР ОО ВВ ЬЬ ЕЕ     ИИ   КК РРАА СС ОО ТТ АА
ПРОФЕССИОНАЛЬНЫЙ  ПЕРМАНЕНТНЫЙ МАКИЯЖ

- губы - от контура до плотно  закрашенных ;-  глаза -  айлайнер; 
-  брови -  волосковая техника и/или полная растушевка:

- качественная покраска бровей и ресниц; -   ваксинг лица и тела
Специалист с многолетним опытом и канадским дипломом 

Современно оборудованный салон. Умеренные цены.
Телефоны: 403-256-4105,  587-707-0249, Галина

ИЗГОТОВЛЕНИЕ ПЕЛЬМЕНЕЙ НА ЗАКАЗ
Д е л а ем  с и б и р с к и е  п е л ь м е н и  н а  за к а з .
Те ле фо н :  4 0 3 - 8 2 9 - 8 0 6 3 ,  б а бу ш к а  Та н я

Букеты из живых 
и искусственных цветов,
украшения и скульптуры 

из воздушных шаров, 
ростовые куклы, 

“говорящие цветы” 
и многое другое! 

НОВЫЙ МАГАЗИН В РЕД ДИРЕ!НОВЫЙ МАГАЗИН В РЕД ДИРЕ!

SE LA VI FLOWERS

Адрес: #110, 3121-49 Ave, Red Deer, T4N 3V8. Телефон: 403-986-6065
Детали: https://www.facebook.com/selaviflowers1111/?fref=ts

МЫ СДЕЛАЕМ ВАШ ПРАЗДНИК НЕЗАБЫВАЕМЫМ!

ТРЕБУЕТСЯ ДОМРАБОТНИЦА
Требуется домработница. Энергичная, позитивная,обязательная,  хозяйственная 

женщина. 2 раза в неделю (по 8-9 часов). На длительный срок (2-3 года).
З во н и т е :  4 0 3 - 5 8 9 - 2 7 2 3 ,  Е ле н а

КОРЕЙСКИЕ САЛАТЫ от NAT’S KITCHEN
Предлагаем свежеприготовленные салаты и блюда корейской кухни в розницу 

и на заказ: корейская морковь, кимча, хе из морепродуктов, папоротник, а также
манты (говядина с тыквой, говядина с джусаем), пигоди (пянсе) и многое другое. 

Подро бно сти на  сайт е :  www.ko rean food .ca
При приготовлении используются экологически чистые продукты, без ГМО, MSG

(глутамат натрия), антибиотиков и гормонов.    
Купить салаты можно: на рынке "Market on Macleod"

(7711 Macleod Trail SE, Calgary, четверг-воскресенье с 9:00 до 17:00); 
-  в магазине "Калинка";  -   онлайн: www.koreanfood.ca

Телефон: 587-433-1889, e-mail: info@koreanfood.ca, fb: Nat's Kitchen

ТОРТЫ, ПИРОЖНЫЕ, КОНФЕТЫ НА ЗАКАЗ
Для вашего торжества и просто для удовольствия! 

Оформление классическое кремом и 3-D из мастики.
Изготовление из натуральных продуктов без искусственных красителей и добавок.

Возможно  изготовление  из органических продуктов.
Teлефон: 403-919-5339    E-mail  trsweetsandbeyond@outlook.com

Facebook, odnoklassniki:  TRadit ional Sweets and beyond
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ОТ РЕДАКЦИИ. В конце апреля в Западной Канаде
прошли творческие вечера популярной актрисы те-
атра и кино, народной артистки России Елены Яков-
левой. Мы встретились с ней во время ее концерта
в Калгари...

- Здравствуйте, Елена! Добро пожаловать в нашу
самую большую деревню в мире, как иногда назы-
вают Калгари!
- Здравствуйте! Ничего себе деревня!..
- Ну так этот город называли местные жители. По
крайней мере, до недавнего времени… Лена, Вы
впервые в Канаде?
- Нет, уже в третий раз, но до этого я бывала в Торонто,
Монреале, а вот на западе в первый раз…
- Что-то успели посмотреть, чтобы составить какое-
то мнение?
- Вы понимаете, времени очень мало, но кое-что - да.
Вот Калгари, надеюсь, посмотреть завтра. Очень понра-
вился Ванкувер, его действительно заслуженно считают
одним из лучших городов в мире. Где я только не бы-
вала, но такого ощущения хорошего климата, какой-то
свободы, не давящих на тебя небоскребов... Я в первый
раз увидела такой замечательный даунтаун. Ну и, ко-
нечно, океан придает особый шарм, свойственный всем
приморским городам.
- И как Вас встречает канадский запад?..
- Вы знаете, хорошо! Калгари уже третий город, до этого
были, как я уже сказала, Ванкувер и Эдмонтон, а завтра
последний вечер в Виннипеге. Везде теплый прием,
очень хорошая организация – спасибо Эрике Лютенко
и Юрию Абрамову.
- Лена, на этот раз Вы предстаете перед зрителями
один на один, без партнеров. А вот как Вы пони-
маете, что психологический контакт с залом уста-
новлен? По реакции на какую-то реплику, пример?
Какой-то «маячок» есть?...
- Ну поскольку у меня идет откровенный разговор, неза-
ученый, все чисто ипровизационно, то отталкиваешься
исключительно о тех людей, которые сидят в зале, пы-
таясь в первые десять минут узнать, что им интересно,
что их волнует. Потом это могут быть воспоминания
каких-то чисто комедийных, веселых вещей, или что-то
можно такое грустненькое. Или же вперемежку. То есть,
как пойдет…
- Лена, перед нашей встречей я прочел несколько
Ваших интервью разных лет, и не нашел там ответа
на следующий вопрос: был ли в Вашей жизни
какой-то человек, может, кумир из ныне живущих ак-
теров или же уже ушедших от нас, который как-то
повлиял на выбор вашей профессии?
- Вы знаете, Саша, я настолько уважаю эту профессию,
да и уважала ее всегда. Вот как ни странно, но у меня
всегда было ощущение, что все это очень непросто.

Когда я смотрела и влюблялась в артистов, которые
творили и творят чудеса на экране ли, на сцене, я по-
нимала, что жизнь их создана и соткана не только из
красной дорожки, по которой они идут на фестивалях.
Я понимала, какой это труд. Я понимала и ценила это с

детства, поэтому у меня какого-
то одного такого кумира не было
и нет. Я могу вспомнить, наверно,
миллион, актерских работ, и
даже если какой-то актер или ак-
триса этот момент сыграл хуже,
я про это не думаю. Я понимаю,
что этот артист сыграл сейчас по
каким-то объективным причинам,
но я уверена, что он может сыг-
рать так, как потряс меня когда-
то в какой-то работе.Поэтому у
каждого актера можно найти
такую работу, по которой ценишь
его от начала и до конца, и пони-
маешь, что это артист с большой
буквы.
- Тогда поставим вопрос не-
много по-другому. Творческое
партнерство предполагает
некий психологический кон-
такт. С кем из них было так, что
приходишь на съемочную пло-
щадку, и все – как с родным че-
ловеком, все получается, все
складывается? Вот я знаю,
что, к примеру, Сергей Нико-
ненко о вас очень хорошо в
этом плане отзывается…
- Ой, Петровича (Никоненко. –
Прим. ред) я знаю уже безумно
много лет, довольно больше ко-
личество совместных работ у нас
было. И «Анкор, еще анкор!», где
мы впервые с ним встретились, и
в «Каменской», где всей творче-
ской группой практически жили
вместе долгие годы, пока сни-
мался этот сериал. Да, Нико-
ненко именно из тех людей, с
которым контакт устанавлива-
ется сразу. А вообще должна ска-
зать, что я, наверно, счастливый
человек, потому что мне всю
жизнь очень везло на партнеров,
начиная с первой моей картины.
Я тогда еще студенткой была,
нам не разрешали сниматься,

тем не менее, я рискнула. Я переходила на четвертый
курс и летом я снялась у Георгия Юнгвальда-Хильке-
вича,недавно, к сожалению, ушедшего от нас.У него
была такая картина «Двое под одним зонтом». И вот я
студентка вдруг оказываюсь рядом с красавцем Кал-
ныньшем, в которого была влюблена вся женская поло-
вина Советского Союза, Иннокентием Михайловичем
Смоктуновским – артистом с гигантской буквы, мега-
звездой в моем понимании, потому что те звезды, ко-
торые сейчас сами называют себя звездами..
- … ну они-то сами называют себя звездами, а тогда
актеры были действительно признаны и любимы
зрителями…
- ...да, конечно! И еще Лена Сафонова, которая в те вре-
мена тоже была уже супер-звездой, снявшись у Михал-
кова, и с Мастрояни. И тут я, студентка – можете себе
представить? И я вдруг увидела, что все они обра-
щаются со мной не как со студенткой, у которой еще мо-
локо на губах не обсохло а как с настоящей артисткой.
Это была такая хорошая школа, в том смысле, что ни-
когда не надо выпендриваться, выпячиваться и строить
из себя что-то. Они все были абсолютно разные, все по-
разному приходили в эту профессию, по-разному суще-
ствовали в ней, но уважение к себе они заслуживали не
так, как сейчас артисты – меряются у кого круче вагон-
чик, у кого лучше условия бытовые…
- Это сейчас райдер называется..
- Да, райдер! У на ни у кого не было никаких райдеров.
- Да и слова-то такого не знали…
- А у меня его и до сих пор нет. Все окружающие удив-
ляются, мол, как это так, у тебя нет райдера! А меня
люди никогда не обижали, то есть все что мне поло-
жено, все это делается и без райдера, чисто по-челове-
чески. И поскольку я никогда в этом смысле обиженной
не была, поэтому мне и не нужно в договоре что-то ука-
зывать.Все равно, если тебя люди любят и уважают, они
сделают для тебя все лучшее, что можно сделать в этих
условиях, в которых мы находимся.
- Параллельно теме райдеров и так называемых
звезд экрана. Касательно того огромного количе-
ства сериалов, которые, на мой взгляд, нормаль-
ный человек просто физически не сможет
просмотреть. Бытует такое мнение, что именно се-
риалы спасли, фигурально выражаясь, от голодной
смерти огромное количество актеров. Возникает
такой вопрос: а нужно ли вообще такое количество
актеров, которые спасаются этими сериалами,
большинство из которых настолько низкопроб-
ные?.. Кстати, конкурсы в театральные ВУЗы оста-

лись такими же огромными?..
- Все поменялось. К сожалению, уходят педагоги, при-
ходят другие. Востребованные артисты, пользующиеся
популярностью, в педагоги не идут, потому что у них нет
в этом необходимости и времени, а они, конечно, могут
преподать больше. Поэтому в педагоги в большинстве
своем идут артисты как бы невостребованные…
- Хотя немало примеров, когда замечательными пе-
дагогами были именно те, кого зритель фактически
не знал по их работам в театре и кино…
- Да, согласна, но это уже педагоги от Бога, и таких не-
много, к сожалению. Другая проблема – большое коли-
чество платных театральных учебных заведений.
Нельзя артиста научить за деньги. У меня есть деньги,
у меня есть папочка, который платит за меня - и вот я
теперь вышла с дипломом артиста! Отсюда и соответ-
ствующий результат. Поэтому и сериалы такие сни-
маются.
- Лена, встречи, подобные этой, у нас в провинции
не часты, поэтому максимум, что может наша пуб-
лика – это следить за Вашим творчеством, в основ-
ном, посредством телеэфира. В каких работах в
кино и на ТВ мы сможем увидеть вас ближайшее
время?
- Ну вот вчера (21 апреля.  – Прим. ред.) была премьера
нового фильма «Экипаж». Я была на предпремьерном
показе и дкмаю, что картина должна произвести впечат-
ление на наших зрителей. Это не римейк фильма Алек-
санадра Митты, хотя ситуация похожа – происходит
авиакатастрофа. Ну и, конечно, снято все на другом тех-
ническом уровне. Сравнивать эти два фильма, конечно,
нельзя, хотя Александр Митта силен в съемках филь-
мов-катастроф, и режиссеру нового фильма, Николаю
Лебедеву он с удовольствием помогал, оценил, похва-
лил, то есть его не забыли. И в этом фильме в неболь-
шом эпизоде снялась после долгого перерыва даже
Александра Аасмяэ-Яковлева,которая играла в старом
“Экипаже” …
- Как вам работалось с Владимиром Машковым?
- Ну вот как я Вам и говорила – вот везет мне на парт-
неров! Несмотря на то, что он супер-мега-звезда, но он
абсолютно нормальный человек и прекрасный профес-
сионал, без всяких, как сейчас говорят, "понтов".
- Николай Караченцов как-то сказал, что чем больше
у человека, так сказать, "понтов", тем меньше сути
человеческой.
- Трудно не согласиться. Кстати, и Коля из того же теста.
Мы же с ним очень давно снимались в картине «Петер-
бургские тайны», и у меня о нем тоже остались очень
приятные воспоминания именно по одной простой при-
чине, что у него совершенно нет вот этих самых "пон-
тов", он великолепный артист. Артист, который никогда
в жизни не опаздывал, не позволял себе, чтобы его
ждали, были в напряжении и т. п.
- Давайте немножко отойдем от творчества. Лена,
что Вас в данный момент больше всего удручает?
От чего хотелось бы избавиться, что тревожит?
- Меня очень печалит судьба незаслуженно забытых ар-
тистов, которые когда-то не могли себе позволить много
сниматься из-за загруженности в театре, а сейчас их и
в театре не занимают и вообще… Профессия, как вы
знаете, зависимая, хотя такое, наверно, есть и в каждой
профессии.

Что еще удручает? Ну, наверно, вся вот эта полити-
ческая ситуация… Я родилась в Новоград-Волынском
Житомирской области и довольно долгое время про-
жила в Харькове. Это очень больно…
- Кстати, о политике. Сейчас многие Ваши коллеги
так или иначе каким-то образом пошли в политику.
Вас сия чаша миновала?
- Поскольку я в этом ничего не понимаю, то считаю, что
человек, который ничего в этом не понимает, он не
только не должен этим заниматься, но и вообще не дол-
жен, извините, вякать чего-то там по какому-то поводу
и без. Потому что из-за вот этих вяканий тех людей, ко-
торые в политике ничего не понимают, и происходят
всевозможные недоразумения, да еще и, так сказать,
усугубления всевозможные. Поэтому я считаю, что по-
литикой должны заниматься профессионалы и если уж
они не могу в каких-то ситуациях разобраться, то каким
боком тут дилетанты? Мне просто очень жалко, что
люди, которые все время понимали друг друга, действи-
тельно были как братья и сёстры – я имею в виду
Украину и Россию, - вдруг иногда слышишь какие-то
ужасные стишки про Россию  от взрослых людей и ду-
маешь, ну что это такое?...
- Хорошо, не будем о грустном. Диаметрально про-
тивоположный вопрос: что приятно удивляет, вос-
хищает Елену Яковлеву?
- Удивляет? Удивляет вот этот окружающий нас техни-
ческий прогресс! Всевозможные гаджеты, айфоны, ди-
вайсы и бог знает что еще!..
- Но насколько мне известно, Вы как-то мимо всего
этого…
- Ох, ну не могу никак освоить!
- Но Вас это как-то напрягает?
- Нет! Наоборот, это даже хорошо, потому что я вижу
своих товарищей, которые очень дружат с интернетом,
у них там и какие-то одноклассники, ютюбы, соцсети –
я не понимаю, зачем так много нужно тратить времени,
чтобы найти себе какие-то сплетни, слухи и еще чего-
нибудь! Я все равно это все узнаю и без интернета. Ты
приходишь на съемки, на спектакль и все тебе обо всём
рассказывают. Поэтому зачем мне сидеть часами в ин-
тернете, тратя такое драгоценное время! Лучше уж хо-
рошую книгу почитать…

Окончание на странице 25
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К Р О С С В О Р Д
По горизонтали: 1. Французский композитор, автор балетов "Коппелия", "Сильва". 6. Город
на реке Великая. 9. Первая солистка группы "Браво". 11. Наглый человек. 12. Злой дух в
иудейской демонологии. 13. Пробка на шоссе. 14. Деталь духовых музыкальных инструмен-
тов. 16. Нагрудный .... 20. Нижний, заостренный край лифа женского платья, спускающийся
на юбку. 22. Проигрыватель и радиоприемник. 23. Настил из бревен. 24. Прусак среди насе-
комых. 25. Мясное блюдо. 27. Древний город в Южном Двуречье. 28. Сплав алюминия с крем-
нием. 29. В древней Руси: общее название некоторых западнофинских племен. 32. Красное
итальянское вино. 34. Лицо, отмечающее 70 лет. 37. Экс-чемпион мира по шахматам. 39. Не-
большое углубление, ямка. 40. Бахчевое растение. 41. Грызун, живущий в степях, пустыне.
42. Затея с душком. 43. Сообщение в печати, на радио, телевидении о событиях, объеди-
ненных общей темой.

По вертикали: 1. Картина Рембрандта. 2. Пряди свалявшихся волос. 3. Верхний ярус в те-
атре. 4. Старинная французская мера длины. 5. Добытчик молока. 6. Административный
центр Корякского округа. 7. Тертый .... 8. Один оборот по орбите. 10. Летательный аппарат,
предшественник вертолета. 15. Наличие работы. 17. Отдел медицины. 18. Живущий за счет
чужого труда. 19. Выдающийся, образцовый, общепризнанный деятель науки, искусства, ли-
тературы. 21. Бог грозы в славяно-русской мифологии. 23. Старинный город в Костромской
области. 26. Желтая кувшинка. 30. Потеря, ущерб, урон. 31. Грозовое .... 32. Лабораторный
сосуд. 33. Столица африканского государства. 35. Помещение для торговли зерном, мукой.
36. Разрушение, опустошение. 37. Вершина в западной части Большого Кавказа. 38. Что с
трибуны толкают?

ОТВЕТЫ НА ВОПРОСЫ В КРОССВОРДЕ, ОПУБЛИКОВАННОМ В ПРОШЛОМ НОМЕРЕ 
По горизонтали:  7. Диез. 8. Прохиндей. 10. Ажан. 11. Прутняк. 13. Афганка. 15. Рвачество. 17. Хи. 19. Ре. 21. Татами. 24. Деяние. 25. Аксаков. 26. Интрузив. 27. Декольте. 29. Бутусов. 30. Кармин. 32. Пиастр. 34.
Ив. 37. Ям. 38. Ландсберг. 40. Стаднюк. 42. Левитан. 44. Соул. 45. Тайницкая. 46. Ирга.
По вертикали:  1. "Тигр". 2. Изотаха. 3. Кряква. 4. Телави. 5. Панацея. 6. Парк. 9. Интернат. 12. "Яр". 14. Фо. 16. Шахристан. 18. Императив. 19. Резолюция. 20. Миннесота. 22. Скрипун. 23. Мореход. 28. Пульсация.
31. Миндаль. 33. Амфибия. 35. Баксан. 36. Орлеан. 38. Лю. 39. Ге. 41. Трос. 43. Амга. 
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- А каким авторам Вы отдаете предпочтение?
- Вы знаете, сейчас пошла какая-то хорошая полоса, я
ее очень люблю… Поскольку мною любимая когда-то
Улицкая тоже ударилась в политику, последние ее про-
изведения мне было читать скучно и неинтересно.По-
являются такие хорошие авторы, но, опять-таки, тоже
из-за вот этой известной политической ситуации они те-
ряют свою некую художественную ценность , когда на-
чинают меня склонять куда-то туда, куда я не хочу. 

Есть, например, замечательный Алексей Иванов
(«Географ глобус пропил», «Ёбург». – Прим. ред.). Я
прочитала все его романы до последнего, они мне
очень понравились. Я просто как какое-то хорошее кино
их проглотила и вспомнила свою молодость, как у нас
все это было и в школе, и в общежитии… Поэтому я по-
няла, что найти среди современных писателей своего
автора очень трудно и я в литературе отдаю предпоч-
тение тем произведениям, которые я любила и читала
давным давно. Я  их перечитываю.И я должна сказать,
что когда я читала, допустим, одного из моих любимых
авторов Набокова, я иногда вот эту его скукотень, как
мне казалось по молодости, всех этих переливов, цвет-
ных слов, словосплетений – мне иногда казалось,
что все это нудновато и долго. А сейчас просто,
извините, тащишься от каждого этого русского
слова! Вот недавно «Лолиту» перечитала. Ведь
каждый раз, когда по прошествии какого-то вре-
мени перечитываешь уже знакомое произведе-
ние, открываешь его по-новому. Ведь прочитав
«Лолиту» когда-то, поняла ее по-своему. Потом
кино вышло – и перебило очень сильно, ну по-
тому что там нет Набокова, есть только сюжет и
все. А сейчас думаю: господи, это уже в то время
человек во все это до такой степени проник!
Сначала я воспринимала поверхностно, потом
визуально – кино, а вот сейчас у меня сошлось
все вместе в единую картину. 
- Понятно. Лена, а как на счет музыкальных
пристрастий?
- Поскольку времени на более внимательное и от-
решенное прослушивание музыкальных произве-
дений у меня нет, я, как, наверно, и многие,
слушаю музыку в машине. Это радио «Монте
Карло», это песни прошлых лет..
- Но не «Шансон»?
- (смеется) Не-е-е,  «Шансон», нет! Этих «акынов»
я уже слушать не могу! Вот это, что вижу, то пою,
я уже не в состоянии воспринимать...
- Лена, а Вы участвуете в каких-либо антре-
призах?
- Да, у меня три антрепризы, очень мною люби-
мые, интересные. Одну мы уже играем больше
десяти лет, «Бумажный брак» называется. Это со-
временная пьеса, которую написала Ганна
Слуцки с Сергеем Бодро-
вым-старшим. Они его пи-
сали как сценарий, но
случилось то самое не-
счастье с сыном Бодрова и
кино тогда не стали снимать, а переделали в пьесу. Мы
играем его один состав с Валерием Гаркалиным, а дру-
гой – с Сергеем Маковецким, два разных спектакля аб-
солютно, потому что два разных артиста.

Второй спекталь у меня очень, мне кажется, инте-
ресный – «Территория любви», по пьесе Майкла Кри-
стофера «Дама ждёт, кларнет играет», главная героиня
которой – женщина, вспоминающая о трех своих самых
любимых мужчинах в жизни, начиная с детства. Спек-
такль очень интересно поставлен молодым, но до-
вольно таки известным режиссером Владимиром
Панковым. У него абсолютно свой стиль, это саунд-
драма, которую он сам «родил». Очень интересно было
с ним поработать. И третья – « Кто боиться Вирджинии

Вульф», но она тоже нетрадиционно поставлена, в со-
кращенном варианте – в одном двухчасовом акте, по-
тому что сейчас при современном бешеном темпе вот
эти олбиевские замечательные повторы не восприни-
маются так, как раньше.
- Замечательно. Привезете к нам?
- Мы бы с удовольствием, но я не знаю, как это дела-
ется…
- Думаю, примерно так же, как и в это раз!
- Лена, а как в Москве сейчас с театральной
жизнью? Она бурлит? Народ ходит?
- Да, ходит. И москвичи, и приезжие. Летом, конечно, во
время отпусков преобладают приезжие. Но лето у нас
– пора гастролей. А в течение сезона, конечно, моск-
вичи, и все ведущие площадки забиты до отказа. Это
радует, ведь зрелища пока еще никто не отменял.
- Про хобби будем говорить? Я знаю, что Вы, так
сказать, колхозница…
- Да, я садовод-любитель, колхозница! И еще собач-
ница!
- Ну такие увлечения тебуют, как минимум, немалых
временных затрат…
- Конечно, времени, не хватает, но когда все таки выпа-
дают минутки-часы, я просто взахлеб этим занимаюсь

до неразгибания спины!
- Но плоды-то есть?
- Конечно! Красиво! Я же только цветочки сажаю…
- То есть овоще-фруктов нет?
- Нет. Но вот за этим действительно надо ухаживать. А
цветам всем своим я говорю: «Знаете что, если вы лю-
бите меня, значит будете жить и цвести!» Кстати, меня
так однажды поразила маковое семечко: до какой же
степени оно сильное! Такая малюсенькая крупиночка,
из которой вырастает вот такой ствол и такое мохнато-
махровое красивое соцветие!
- То есть можно так и написать: актриса Елена Яков-
лева в свободное от основной работы время выра-
щивает мак, коноплю и другие галлюциногенные

растения?
- (смеется) Ну тогда бы я вообще не работала!
- Лена, насколько я знаю, из вредных привычек
только курение?
- Ох, да…
- А как на счет спиртных напитков?
- Ну как все…
- Как все? Ну все-то как раз по-разному! Как рас-
слабляетесь?
- Ну можно чуть-чуть выпить
- Предпочтения?
- Это, наверно, от закуски, от еды сопутствующей зави-
сит. Если там что-нибудь остренькое, крылышки, то
пива светлого можно выпить…
- А водку? Под пельмешки, грибочки?
- Нет, знаете, винца хорошего сухого. Мне вот, кстати,
подарили бутылочку канадского ice wine
- Кстати, существует такое мнение у людей искус-
ства основной круг общения – это люди из абсо-
лютно другой сферы, а вот со своими коллегами по
цеху они, как скорпионы в банке. Правда ли это?
Как у Вас с этим дела обстоят?
- Пожалуй, да. А знаете почему? Очень сложно ва-
риться во всем этом. Да, есть жизнь, есть съемки, есть

работа на сцене, и если еще иметь друзей
своей профессии и постоянно с ними встре-
чаться, и слышать опять разговоры про все
это… Хочется отдохнуть, и поэтому это, в ос-
новном, врачи, педагоги, друзья детства – и
все. Ну есть, конечно, пара-тройка друзей, с ко-
торыми, допустим, можно не видеться годами,
а потом вдруг встречаешься на съемках, начи-
нается опять возвращение к каким-то хорошим
приятельским отношениям, есть о чем расска-
зать друг другу, нет какой-то зависти, потому
что идем параллельно, не переходя друг другу
дорогу. В этом и заключается вся прелесть –
просто хорошие отношения со всеми.
- А вот интересно, ваши родители были не
против вашей профессии?
- А куда бы они делись! А если серьезно, они
не верили, что это возможно – куда-то уехать и
кем-то стать. Они просто не верили, но катего-
рично против они мне ничего не говорили
- Лена, ну и в завершении традиционно:
чтобы Вы пожелали нашим читателям,
Вашим поклонникам?
- … Я понимаю, что это очень непросто – уехать
и – пусть это не очень хорошее слово, приспо-
собиться, точнее попытаться начать жизнь за-
ново в другой стране. Я как-то с этим
столкнулась довольно таки давно, во время
съемок «Интердевочки» и у меня возник этот

вопрос: а каково это –
уехать из своего дома? И
у нас была замечатель-
ная переводчица, рабо-

тавшая в Стокгольме на последней картине
Тарковского, так вот она мне очень много интересного
рассказала. Например, она говорила, что в моменты но-
стальгии – это в Швеции, где все есть,  кроме работы и
денег желать нечего,  - все равно ей в какой-то момент
хотелось привычных для тех лет очередей. Я понимаю,
что да. Это есть, и это все непросто. Но жизнь у нас
одна, поэтому останаваливаться и сожалеть, сочувство-
вать и жалеть, что то-то не так сделал – вот этого не
надо, потому что тогда это остановка, и никакого дви-
жения жизни вперед уже нет. Только вперёд – и все
будет хорошо!

Интервью вел Александр Колесников. Фото автора

“Только вперёд – и все будет хорошо!”
Елена Яковлева: 
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О К О Л Е С И Ц А

Не любить женщин - преступление.
Любить - наказание. 

Пятница - хоть и не большой праздник,
но зато всенародный и постоянный.

Бывают такие принцессы, после за-
воевания которых думаешь: "И зачем
я несчастного дракона ухайдокал?".

Говорят, неряшливость - признак неми-
нуемого распада личности. Но, как утвер-
ждают, и стремление к абсолютному
порядку - один из главных признаков ши-
зофрении. А если нет никакой разницы,
то зачем пылесосить?

Тибетские монахи, хранящие обет
молчания, ненавидят, когда в туалете
выключают свет.

Что у пьяной женщины на уме, то не
всякий мужчина сможет!...

- Привет, как дела?
- Да, вот, в отпуск собираюсь.
- С женой или на отдых?

Седина в бороду, бес в ребро. У
меня уже все ребра перело-
маны.

- Что беспокоит?
- Я слышу мерзкие голоса.
- Какие?
- Ну вот опять.

- Папа, я окончил институт!
- Что, первоапрельская шутка?
- Нет, весенний призыв...

- А теперь, как порядочный
мужчина, вы должны на мне
жениться!
- Как порядочный мужчина я уже
женат...

Нет, всё-таки у наших женщин низкая са-
мооценка! Вот попробуйте подойти к ма-
лознакомой даме и поцеловать, сразу
услышите в ответ: "Вы что, пьяный?!" или
"Вы что, с ума сошли?!" Они на полном
серьёзе думают, что могут понравиться
либо по пьяни, либо психически ненор-
мальному!

Парикмахерская высшего разряда. Мастер, об-
ращаясь к клиенту:
- Итак, мы начнем с МРТ...

Когда теряешь что-то - радуйся, что не
потерял много, когда потерял много - ра-
дуйся, что не потерял всё, когда потерял
всё - радуйся, что тебе уже терять нечего 

Я чертовски хороша в постели! Могу
лежать в ней хоть весь день!

Если тебя разочаровали и предали -
можно, конечно, немножко погрустить...
А затем захреначить праздник - в честь
того, что в твоей жизни стала на одну
тварь меньше!

- Семочка, радость моя! Ты после же-
нитьбы похудел и осунулся, она шо,
не кормит тебя?!
- Мама, ну шо вы такое говорите,
свадьба была только вчера...

Сам изменяй, а жену проверяй.

Лечим от переспрашивания. Клиника
«Конь в пальто». Главный офис - в Кара-
ганде!

Встретил путану, которая сказала, что
сделает всё, что я пожелаю за 50 бак-
сов. А теперь угадайте, у кого только
что покрасили крыльцо?

Различают две категории людей по пове-
дению в критических ситуациях, когда
все нормальные способы решить про-
блему исчерпаны. Первые истово мо-
лятся. Вторые неистово матерятся.

Идёшь домой уставшая, замученная,
голодная, а в подъезде ароматный
запах еды стоит, а ты думаешь: "Хоть
бы этот запах с твоей квартиры". За-
ходишь домой в надежде, а нет... всё
нормально... все сидят, маму ждут!

Если вы считаете, что хуже уже быть не
может, значит, у вас проблемы с вообра-
жением.

Объявление на дверях отдела кадров
Газпрома: "Приёма на работу нет. Ра-
бота передаётся по наследству".

Если тебе трудно, значит, ты поднима-
ешься в гору. Если тебе легко, значит, ты
летишь в пропасть.

Шансы у вас заканчиваются только
тогда, когда вы перестаёте пробовать.

Девочка, которая получила на день рож-
дения не совсем то, что хотела, расска-
зала со стула не совсем то, что учила.

- А давайте вспоминать, чем можно за-
ниматься при полном отсутствии ком-
пьютера. Ну, у нас же всех такое время
было, вроде поколение относительно
взрослое собралось.
- Паять. Но есть риск, что снова полу-
чится компьютер.

Женщины всегда правы. Знаете почему?
Потому что.

Детство кончилось в тот момент, когда
мама перестала прятать от тебя кон-
феты, а папа начал прятать коньяк.

Внук назвал бабушку по маме плохим
словом. И тут же получил подзатыльник
от отца. Но не больно, как договарива-
лись.

Эстония подала заявку на проведение
у себя Олимпиады 2012 года.

Никогда не заявляйте на вечеринке, что
вам нельзя сегодня много пить. Смысл
жизни всех присутствующих сведется к

тому, чтобы на-
поить вас.

Если ты споришь с идиотом, то воз-
можно он делает то же самое.

Труд из обезьяны сделал человека. Ал-
коголь вернул все на свои места.

“Хрен вам, а не престол!”, подумала
баба Елизавета, поглядывая на сына
и внуков, и с одного раза задула все
девяносто свечек на торте.

Не люблю я врачей: мнения разные, а
исход один.

Да у меня всё прекрасно. А выгляжу я
так, чтобы вы, уроды, не дай Бог, не
начали завидовать!

- Чем отличается эротика от порногра-
фии?
- Когда смотришь эротический фильм, в
голову постоянно лезет мысль: почему
его главным героем является кто-то дру-
гой, а не ты? Когда же ты смотришь пор-
нофильм, то можешь видеть
недвусмысленный, весомый и впечат-
ляющий ответ на свой вопрос.

Патриотизм - последнее прибежище
негодяев.

Когда все крысы убежали, корабль пере-
стал тонуть.

Работа - не волк, а произведение силы
на перемещение. 

Из протокола собрания в больнице:
"После острой дискуссии с главврачом
гинеколог, уролог и проктолог были на-
правлены им по своим рабочим местам
в грубой, циничной форме".

- Официант, мы с супругой отмечаем
25 лет совместной жизни. Какое вино
вы можете нам предложить?
- Давайте сначала определимся: Вы
хотите праздновать или забыть?

- Сонечка, как продвигается твой роман
с Додиком?
- Всё кончено, мама, до женщины его
мечты я чуть - чуть недомолчала.

Лень русского человека - не порок, а
способ нейтрализации кипучей актив-
ности руководящих идиотов.

Умному человеку два раза повторять не
надо. Такой уже после первого раза глу-

хим прикинется.

Лекция по философии:
- О чем говорит императический
императив Канта, на обычный
язык это переводится поступай с
людьми так, как хотите чтобы они

поступали с вами. Вопросы есть?
- Да как раз понятно, только один
вопрос. Профессор, а вы часто лек-

ционный зал с обществом садомаза-
хистов путаете?

Когда я ругаюсь со своей женой, то мы
как группа на концерте - начинаем с но-
вого материала, а заканчиваем лучшими
хитами...

- Вот здесь нажимаете «Новая вкладка»
и появляется новое окно в браузере.
- Так, стоп. То есть я зря второй ноутбук
покупал?

После фразы жены: "Так хочется жа-
реной соленой клубники" отец семе-
рых детей потерял сознание.

В одной одесской квартире. Сын играет
на скрипке, а щенок подвывает ему в
такт. Спустя время, отец не выдержи-
вает:
- Моня, прекрати это немедленно! Ты мо-
жешь играть таки то, шо Рекс не знает?

Иногда я говорю себе « Хватит уже
жрать, Катя!». И продолжаю жрать, по-
тому что я не Катя...

Я не пристёгиваюсь в своей машине, по-
тому что краш-тест “девятки” гласит, что
водителю капец в любом случае.

В наше время есть три вида мужиков:
3Д (дом, дерево, дети), 3Б (бабки,
баня, бабы) и 3Т (тапки, танки, телеви-
зор).... Первый вид вымирает..

- Привет, меня зовут Дмитрий и я украл
панду из зоопарка.
- У нас вообще-то клуб анонимных алко-
голиков.
- А вы думаете, я это трезвым сделал?

Самка богомола очень удивилась,
увидев своего бывшего.

Мама тебя рожала 6 часов, мучилась, а
ты такой некрасивой выросла.
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ВЫБИРАЙТЕВЫБИРАЙТЕ НАСНАС!!
Уважаемые клиенты корпорации MEEST!

Мы ждем Вас  по  адресам:

CALGARYCALGARY
PROMEDICAL SUPPLIES

7500 MACLEOD TRAIL SE,  T2H 0L9
(только по понедельникам)

телефон: 4 0 3 - 4 6 0 - 9 9 3 14 0 3 - 4 6 0 - 9 9 3 1

EDMONTONEDMONTON
ALL SEASON SHOES

9005 - 127 AVE NW
T5E 0A8

телефон: 7 8 0 - 7 0 5 - 4 8 8 67 8 0 - 7 0 5 - 4 8 8 6

САМЫЙ ЛУЧШИЙ СЕРВИС В АЛЬБЕРТЕ!


